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Após ‘trégua’ da Covid-19,
dengue volta com força e
casos aumentam em 60%
“Vamos enfrentar uma nova endemia e essa é ainda 
bem pior porque ela pode ser evitada e não está 
sendo”. A afirmação é do secretário de Saúde de Cas-
cavel, Miroslau Bailak, feita ontem durante reunião 
entre a saúde municipal e a 10ª Regional da Saúde. O 
índice de infestação do Aedes aegypti transmissor da 
dengue, zica vírus e Chikungunya, em 5,6%, elevou a 

classificação de Cascavel para “risco alto” da doença. 
E os números comprovam. O relatório de casos tam-
bém divulgado ontem apontou que Cascavel teve um 
aumento de 60% nos casos em apenas uma semana, 
passando de 147 para 236 casos positivos, além de 
outros 159 que estão em investigação aguardando 
resultado de exames. l Geral 7

l Pág. 2

A Serpente tem 3,5 mil quilômetros para encontrar respostas para as falhas da equipe que sofreu a quarta 
derrota consecutiva. Os 2 a 0 que levou do Tocantinópolis, na noite de ontem (16), valeu a despedida da Copa do 
Brasil, novamente na segunda fase da competição. Agora, o Cascavel precisa vencer o Maringá, no tempo normal 
e nos pênaltis, no jogo de volta das quartas de final, no domingo (20), na casa do adversário, para avançar no 
Estadual e garantir vaga tanto na Copa do Brasil, quanto no Brasileiro da Série D em 2023.

SEM MÁSCARA

Lei desobriga
uso em lugares

abertos e crianças 
abaixo de 12 anos

l Geral 8

ELETIVAS
Saúde lança 
edital e tem

R$ 14 mi para 
cirurgias no Oeste

l Geral 2

COMBUSTÍVEIS
Poder de compra

do brasileiro, 
hoje, é o mais 

baixo em 13 anos
l Geral 5

Bandeirada l 1
5

TAXA SELIC
Copom mantém
ciclo de elevação
dos juros básicos

em 11,75%
l Economia 10
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                 UNIVERSIDADE ESTADUAL DO OESTE DO PARANÁ
          HOSPITAL UNIVERSITÁRIO DO OESTE DO PARANÁ

EXTRATO DE EDITAL DE LICITAÇÃO MODALIDADE PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 001/2022 – HUOP/UNIOESTE. Objeto: Registro de preços 
para futura e eventual aquisição de coletores para resíduos perfurantes e 
cortantes de serviços de saúde para consumo frequente no Hospital 
Universitário do Oeste do Paraná - HUOP. Valor máximo total estimado: R$ 
89.454,00. Recebimento das propostas: Das 09:00h do dia 17/03/2022 até às 
09:00h do dia 04/04/2022. Abertura das propostas e recebimento dos 
lances: 04/04/2022, 09:00h.
EXTRATO DE EDITAL DE LICITAÇÃO MODALIDADE PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 004/2022 – HUOP/UNIOESTE. Objeto: Registro de preços 
para futura e eventual aquisição de instrumentais cirúrgicos odontológicos para 
palatoplastia para consumo frequente no Hospital Universitário do Oeste do
Paraná - HUOP. Valor máximo total estimado: R$ 20.527,09. Recebimento 
das propostas: Das 09:00h do dia 17/03/2022 até às 09:00h do dia 
29/03/2022. Abertura das propostas e recebimento dos lances: 29/03/2022, 
09:00h. 
EXTRATO DE EDITAL DE LICITAÇÃO MODALIDADE PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 005/2022 – HUOP/UNIOESTE. Objeto: Registro de preços 
para futura e eventual aquisição de Materiais para uso em hemodiálise e 
seringa para contraste para consumo frequente no Hospital Universitário do 
Oeste do Paraná - HUOP. Valor máximo total estimado: R$ 193.123,20.
Recebimento das propostas: Das 09:00h do dia 17/03/2022 até às 09:00h do 
dia 06/04/2022. Abertura das propostas e recebimento dos lances: 
06/04/2022, 09:00h.
EXTRATO DE EDITAL DE LICITAÇÃO MODALIDADE PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 006/2022 – HUOP/UNIOESTE. Objeto: Registro de preços 
para futura e eventual aquisição de cateter agulhado e cateter venoso periférico 
para consumo frequente no Hospital Universitário do Oeste do Paraná - HUOP.
Valor máximo total estimado: R$ 280.948,46. Recebimento das propostas: 
Das 09:00h do dia 17/03/2022 até às 09:00h do dia 29/03/2022. Abertura das 
propostas e recebimento dos lances: 29/03/2022, 09:00h.
EXTRATO DE EDITAL DE LICITAÇÃO MODALIDADE PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 007/2022 – HUOP/UNIOESTE. Objeto: Registro de preços 
para futura e eventual aquisição de medicamentos diversos para consumo 
frequente no Hospital Universitário do Oeste do Paraná - HUOP. Valor máximo 
total estimado: R$ 1.622.127,11. Recebimento das propostas: Das 09:00h 
do dia 17/03/2022 até às 09:00h do dia 29/03/2022. Abertura das propostas e 
recebimento dos lances: 29/03/2022, 09:00h.
O edital e demais informações encontram-se à disposição dos interessados 
junto à Com. de Licitação do HUOP, ou Fone: (45) 3321-5397, ou ainda nas 
home-pages www.unioeste.br/huop, www.comprasparana.pr.gov.br ou 
www.comprasnet.gov.br em conformidade com o Dec. Est. n.º 2452, de 
07/01/04. Cascavel, 16/03/2022.

falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Vilson Jose Ledur (66)
Julia Konek (79)
Domingas Pereira Ferreira (82)
Maria Diva dos Santos (82)

Curitiba - Com objetivo de 
aprimorar e qualificar o aten-
dimento dos profissionais da 
saúde voltados às pessoas com 
TEA (Transtorno do Espectro do 
Autismo), a Sesa (Secretaria de 
Estado da Saúde), por meio da 
Diretoria de Atenção e Vigilância 
em Saúde/Divisão de Saúde da 
Pessoa com Deficiência, promo-
veu nesta terça e quarta-feira (15 
e 16), de forma online e presen-
cial, na ESPP (Escola de Saúde 
Pública do Estado do Paraná), 
uma oficina utilizando a ABA 
(Análise do Comportamento 
Aplicada) - terapia reconhe-
cida internacionalmente com 
evidências científicas no trata-
mento do autismo que ajuda 
a ampliar a capacidade de 
comunicação e o relaciona-
mento com a sociedade.

O tratamento da pessoa com 
TEA no SUS pode ser realizado 
em diferentes abordagens que 
visam melhorar a compreen-
são das características centrais 
do autismo, como dificuldades 
sociais, comunicação, limita-
ções nas brincadeiras e interes-
ses, controle de raiva, condutas 
agressivas, entre outras.

Em 2021 em parceria com o 
Florida Institute of Tecnologie 
- referência no tratamento do 

Cascavel – Um dos problemas 
que a pandemia deixou ainda 
mais em evidência são as filas 
das cirurgias eletivas que ainda 
antes da Covid-19 era grande e 
que acabou aumentando. Para 
tentar minimizar os proble-
mas a Secretaria de Saúde do 
Paraná lançou ontem (16) um 
edital para credenciar clínicas e 
hospitais de todo o Estado para 
oferecerem o serviço, como se 
fosse um “mutirão terceirizado”. 

De acordo com a diretora 
da 10ª Regional de Saúde, de 
Cascavel, Lilimar Mori, a ação 
é um prolongamento da cam-
panha “Opera Paraná” e que 
terá um investimento, neste 
primeiro momento, de cerca 
de R$ 14 milhões para a Região 
Oeste. Ela lembrou que a regio-
nal tem uma realidade atípica 
do restante do Estado, visto 
que a quantidade de pessoas 
internadas em hospitais em 
decorrência de acidentes ou 
vítimas de violência é muito 
maior, o que acaba sobrecar-
regando o sistema. 

Saúde lança edital para credenciar 
clínicas para as cirurgias eletivas

ARQUIVO/AEN

cirurgias eletivas, que são a 
construção de um Centro de 
Cirurgias de Cirurgias Eletivas 
de alta complexidade, que 
deve funcionar no mesmo 
espaço em que funciona a 
atual ala de Covid-19 no Huop 
(Hospital Universitário do 
Oeste do Paraná), e uma de 
média e baixa complexidade, 
na estrutura do Hospital de 
Retaguarda de Cascavel. Nos 
dois casos, ainda não se tem 
previsão de quando começa-
ria a funcionar efetivamente, 
por isso, a busca por agilizar os 
credenciamentos para come-
çar a atender a demanda repri-
mida da região.  

autismo - a Sesa já garantiu 
a certificação a 135 profissio-
nais do SUS, em 19 regiões do 
Estado, que realizaram o curso 
de capacitação para uso da tera-
pia ABA. “A Sesa sabe da impor-
tância de um bom atendimento 
de saúde e o impacto disso 
na vida das pessoas, man-
ter esses profissionais que já 
receberam a certificação per-
manentemente atualizados e 
engajados na assistência faz 
toda a diferença, tanto ao 
paciente que precisa desse 
olhar diferenciado, quanto 
aos seus familiares”, disse o 
secretário de Saúde, Beto Preto.

A Sesa está investindo cada 
vez mais na Linha de Cuidado 
a Pessoa com Deficiência, essa 
oficina permite que os profis-
sionais estejam em constante 
atualização. “Queremos cons-
truir a partir desse momento, 
um protocolo de avaliação 
do atendimento e Análise do 
Comportamento Aplicado (ABA). 
Esse aperfeiçoamento dos pro-
fissionais que atendem TEA é 
imprescindível para melhorar a 
qualidade de vida dos pacien-
tes”, disse a Diretora de Atenção 
e Vigilância em Saúde da Sesa, 
Maria Goretti David Lopes.

As inscrições para as 

novas capacitações na ESPP 
em ABA ainda estão abertas. 
Capacitação multiprofissional 
em Análise do Comportamento 
Aplicada (ABA) voltada ao 
Transtorno do Espectro do 
Autismo (TEA) para profissionais 
de saúde da Rede SUS: médicos, 
psicólogos, fonoaudiólogos, 
fisioterapeutas, Terapeutas ocu-
pacionais, enfermeiros, assisten-
tes sociais, cirurgiões-dentistas, 
bem como gestores da Rede SUS 
do Estado do Paraná. 

Também a capacitação em 
Análise do Comportamento 
Aplicada (ABA) voltada ao 
Transtorno do Espectro do 
Autismo (TEA) para Pais, 
Cuidadores e Educadores.

 Também está disponível 
documentos que auxiliam os 
profissionais de saúde no cui-
dado das pessoas com suspeita 
ou diagnóstico de TEA, sendo 
eles “Diretrizes de Atenção à 
Reabilitação da Pessoa com 
Transtornos do Espectro do 
Autismo” e “Linha de cuidado 
para a atenção às pessoas 
com transtornos do espectro 
do autismo e suas famílias na 
Rede de Atenção Psicossocial 
do Sistema Único de Saúde”.

Informações no portal www.
escoladesaude.pr.gov.br.

Segundo Lilimar Mori, o 
credenciamento é para cobrir 
o problema e manter a cam-
panha de forma permanente. 
“Os valores estão mais atrati-
vos, porque está sendo pago 
o valor dobrado para os pres-
tadores”, explicou a diretora. 
Para se ter uma ideia, antes 
da pandemia a fila de espera 
era de pelo menos 8 mil pro-
cedimentos, e a atualização 
desta demanda ainda não foi 
concluída, já que é um traba-
lho demorado. 

De acordo com a chefe da 
10ª Regional, ainda outras 
duas frentes estão sendo tra-
balhadas para acelerar as 

Sesa realiza oficina para aprimorar 
atendimento ao autismo no Paraná
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Brasília – A CNM (Confedera-
ção Nacional de Municípios) 
reuniu representantes das 
300 maiores cidades do país 
para debater os impactos da 
reforma tributária nos municí-
pios. O objetivo do encontro foi 
desmistificar o senso comum 
de que apenas pequenos 
municípios poderão se bene-
ficiar com a Reforma Tributária 
em trâmite no Senado Fede-
ral.  Entre os pontos defendi-
dos pela CNM para apoio ao 
novo relatório da Proposta 
de Emenda à Constituição, a 
PEC 110/2021, está à garantia 
de que não haverá nenhuma 
perda para os Entes, com 
a inclusão no texto de um 
seguro receita.

Também foram premissas 
essenciais para a Confedera-
ção a preservação da autono-
mia dos municípios, o com-
partilhamento de todos os 
impostos, avanços na tributa-
ção sobre patrimônio e pari-
dade no conselho federativo, 
que vai gerir toda a distribui-
ção e a fiscalização do Imposto 
sobre Bens e Serviços (IBS), 
que unificará o ICMS (estadual) 
e o ISSQN (municipal).

Convidado para esclarecer 
os principais pontos da pro-
posta, o economista e pes-
quisador do Ipea (Instituto de 
Pesquisa Econômica Aplicada), 
Sérgio Gobetti, destacou que 
a reforma pensada no relató-
rio da PEC 110/2021 tem um 
importante potencial redistri-
butivo. “O modelo tributário 
atual é extremamente ruim 
e distorcivo não apenas para 
o ambiente econômico, mas 
também do ponto de vista 
da Federação. Cria situações 
onde o Município mais rico 
ganha 200 vezes a mais do 
que o Município mais pobre 
de receita per capita”, apontou.

O secretário de Finanças de 
Cascavel, Edson Zorek, parti-
cipou do debate promovido 
pela CNM e parabenizou a 
entidade pelo debate. “A CNM 
está de parabéns pela pro-
posta de discutir e represen-
tar os municípios nesse tema 
para que ocorra a garantia de 
que não haverá nenhuma 
perda para os entes”.

Nova Pesquisa
Pesquisa Quaest/Genial 
Investimentos, divulgada 
ontem (16), mostra que 
o ex-presidente Lula (PT) 
segue a frente na corrida 
presidencial. Ele está com 
44% das intenções de voto. 
O segundo colocado é o 
presidente Jair Bolsonaro 
(PL), com 26%. Na sequên-
cia, pela ordem, aparecem 
Sergio Moro (Podemos) 
com 7%, Ciro Gomes (PDT) 
com 7%, João Doria (PSDB) 
com 2%, André Janones 
(Avante) com 2% e Simone 
Tebet (MDB) com 1%. Felipe 
D’Ávila (Novo) não pontuou.

Segundo Turno
Nos cenários de segundo 
turno, Lula teria vantagens 
sobre todos os candidatos. 
A pesquisa foi realizada 
entre os dias 10 e 13 
de março, com duas mil 
entrevistas domiciliares em 
120 municípios das cinco 
regiões do País. A pesquisa 
está registrada no TSE sob 
o número BR-06693/2022.

Maior Bancada
Com novas filiações realiza-
das o Partido Liberal (PL), 
do presidente Jair Bolso-
naro, passa a ter a maior 
bancada da Câmara dos 
Deputados, com 63 depu-
tados federais. A legenda 
superou o União Brasil, 
que conta com 60 parla-
mentares. A expectativa é 
que a bancada fique ainda 
maior com a filiação do 
deputado federal Filipe 
Barros, que está deixando 
o União Brasil.

Lee no 
Democracia Cristã
O deputado estadual Coro-
nel Lee, bolsonarista de 
carteirinha, deixou o PSL, 
antigo partido do presidente 
para se filiar ao partido 
Democracia Cristã, partido 
pelo qual Lee deverá ser 
candidato a deputado fede-
ral no pleito de 2022.

Tratado de Itaipu
De acordo com o diretor-geral da Itaipu binacional, Anatalicio 
Risden Junior, o Anexo C do Tratado de Itaipu que tem vigên-
cia até 2023, que trata das bases econômicas e financeiras 

contrato, não deverá dar fim ao pagamento dos royalties (com-
pensação financeira) aos municípios lindeiros da usina, pelo 

menos em curto prazo. 

PEC 122/15
Representantes da Confede-
ração Nacional de Municípios 
estiveram com o ministro 
chefe da Casa Civil, Ciro 
Nogueira, para reforçar a 
importância da aprovação da 
PEC 122/2015, que prevê 
a proibição da criação de 
novas obrigações aos Entes 
locais sem definir a origem 
dos recursos.

Reforço
Além do ministro da Casa 
Civil, a urgência da aprova-
ção do texto já foi reforçada 
pela CNM para o presidente 
Jair Bolsonaro, o presidente 
da Câmara, Arthur Lira, e o 
deputado Ricardo Barros (PP), 
líder do governo na Câmara. A 
PEC está sendo analisada na 
Câmara dos Deputados.

Ao Trabalho
A prefeitura de Cascavel 
determinou que as gestan-
tes lotadas na Secretaria de 
Saúde retornem ao trabalho 
presencial. Elas estavam 
realizando as atividades em 
home office por força da pan-
demia de covid-19. A portaria 
foi publicada ontem (16), no 
Diário Oficial e é assinada 
pelo secretário de Saúde, 
Miroslau Bailak.

Audiência Pública
Será realizada hoje (17), 
na Câmara de Cascavel, a 
Audiência Pública que tem 
como tema o “Passaporte 
Sanitário e as vacinas expe-
rimentais”, organizada pelos 
vereadores Sadi Kisiel (Pode-
mos), Romulo Quintino (PSC) 
e Cidão da Telepar (PSB). 

Ouvidoria
A vereadora Professora Liliam 
(PT) apresentou uma solici-
tação ao prefeito Leonaldo 
Paranhos para que o Execu-
tivo crie de um canal exclu-
sivo para servidores estabe-
lecerem interlocução com o 
Poder Público, com suges-
tões, avaliações e denúncias, 
inclusive de forma anônima, 
quando julgarem necessário.  

Região Trinacional
As demandas em logística da região trinacional foram apre-
sentadas ao diplomata do Ministério das Relações Exterio-
res, João Carlos Parkinson de Castro, ontem (16), em Foz 

do Iguaçu. As pautas fazem parte do Fórum Internacional de 
Logística Multimodal Sustentável (FILMS). 

CNM discute impacto
da Reforma Tributária
com cidades maiores

Custo menor e segurança jurídica
Também apresentaram esclarecimentos os consultores da CNM, 

Paulo Caliendo e Eudes Sippel. Além de reforçar a redução de carga 
tributária para o contribuinte, Caliendo apontou que muitas questões 
hoje judicializadas poderão avançar. “Com a unificação, teremos redu-
ção de custos para empresas também, além de maior segurança 
jurídica, melhoria de transparência e de arrecadação.”

Muitos representantes municipais questionaram como ficará a 
competência da fiscalização. Sippel explicou que a competência 
municipal não apenas será mantida, como poderá ser ampliada. O 
consultor ainda destacou o peso das novas tecnologias na fiscaliza-
ção. “O caminho para evoluir é que não dá mais para discutir tributa-
ção isoladamente, ainda mais em 2022”, opinou sobre a competência 
compartilhada com os Estados sobre o tributo.

DA ORIGEM AO DESTINO
Uma das principais mudan-

ças – amplamente defendida 
pela CNM – é a mudança na 
incidência do tributo de con-
sumo. O então IBS passará a 
ser cobrado no destino, onde 
está o consumidor. Hoje, o ISS 
é cobrado na origem, no local 
do estabelecimento. “A ideia 
é que, como ocorre em vários 
outros lugares do mundo, o 
tributo sobre consumo incida 
no destino. É mais justo 
que o imposto retorne para 
onde vive a pessoa que está 
pagando pelo imposto”, resu-
miu o economista.

TRANSIÇÃO
Para isso, haverá uma regra 

de transição. Esta prevista uma 
transição de 40 anos para a 
total mudança na partilha 
federativa do imposto. Sendo 
que, nos primeiros 20 anos, a 
incidência do tributo no des-
tino valerá apenas na receita 
do IBS que tiver crescido acima 
da inflação. Segundo Gobetti, 
é isso que impedirá a perda de 
arrecadação para os Entes – o 
que poderá ocorrer é alteração 
na participação tributária, o 
que diminuirá distorções entre 
os Municípios. “Em nenhum 
momento, devido a regra de 
transição, o Município ganhará 
menos do que ganha hoje.”

Ele também destacou, 
aos prefeitos e secretários de 
finanças dos Municípios parti-
cipantes, os benefícios para os 
contribuintes, especialmente 
para a população com menor 
renda. “Hoje a carga tributária 

da gasolina, que afeta o trans-
porte público, por exemplo, 
chega a 40%, enquanto outros 
produtos praticamente não 
são tributados. Isso tende a 
reduzir com a reforma tributá-
ria”, afirmou.

Os Municípios seguirão 
tendo direito a 25% do valor 
arrecadado pelos Estados, 
como ocorre com o ICMS. 
Neste caso, a distribuição do 
IBS entre os Municípios seguirá 
a regra de 60% repartido por 
critérios populacionais, 5% 
por cota igualitária e 35% de 
acordo com regras estaduais.

CCJ ADIA VOTAÇÃO 
DA PROPOSTA

A Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ) começou a ana-
lisar ontem (16) a proposta da 
PEC que altera o Sistema Tribu-
tário Nacional (PEC 110/2019). 
Contudo, apesar do parecer 
favorável do relator, senador 
Roberto Rocha (PSDB), a CCJ 
decidiu adiar a votação. A dis-
cussão voltará à pauta da CCJ 
na semana que vem.

O senador Oriovisto Gui-
marães (Podemos) pediu, em 
pronunciamento, que não seja 
votada a reforma tributária, 
por ser, na sua opinião dele, 
“um grande salto no escuro”. 

“Ela não estabelece um 
modelo. Ninguém consegue 
calcular quanto vai pagar de 
imposto em qualquer ativi-
dade econômica, nem no setor 
de serviços, nem na indústria, 
nem na agropecuária, nem no 
primário, nem no secundário, 
nem no terciário”, afirmou. 
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Alíquota única ICMS sem definição
Na semana passada o governo Federal sancionou a Lei Complementar 

192, de 2022, que altera a regra de incidência do ICMS sobre os combus-
tíveis para ajudar a frear os preços nas bombas.

Antes da nova lei, o ICMS sobre combustíveis variava de estado para 
estado, calculado sobre um preço médio na bomba. Agora, em vez de uma 
incidência percentual sobre o preço, as alíquotas incidirão sobre a unidade 
de medida e serão definidas por meio de decisão do Confaz (Conselho de 
Secretários Estaduais de Fazenda).

Apesar da legislação já vigente, o Conselho ainda não se manifestou 
sobre quando e também em quanto será fixada a nova alíquota da gasolina. 
Enquanto não for disciplinada a incidência do ICMS, nos termos definidos 
pelo projeto, haverá para o diesel uma regra transitória, a perdurar até 31 
de dezembro de 2022. Nesse período, a base de cálculo da alíquota atual 
será a média móvel dos preços médios praticados ao consumidor final nos 
60 meses anteriores à sua fixação.

Brasília - Depois de ser intimada 
pela Justiça a se manifestar 
sobre o aumento de combustí-
veis anunciado na semana pas-
sada, a Petrobras, disse que a 
suspensão do reajuste poderá 
levar ao “desabastecimento” e 
ao “caos” no País. A estatal pro-
tocolou resposta no processo 
movido pelo CNTRC (Conselho 
Nacional de Transporte Rodo-
viário de Cargas), Frente Par-
lamentar Mista em Defesa dos 
Caminhoneiros Autônomos e 
Celetistas e outros represen-
tantes da categoria. A ação 
pede que seja dada liminar sus-
pendendo o reajuste estabele-
cido pela Petrobras na semana 
passada de 18,8% na gasolina, 
24,9% no diesel e 16,1% no gás 
de cozinha. 

Na manifestação apresen-
tada, a Petrobras informou 
que a política de preços dos 
combustíveis é feita em equilí-
brio com os mercados globais 
e essa é uma condição funda-
mental para o funcionamento 
adequado do setor. “Caso os 
agentes de mercado – não só 
a Petrobras - sejam forçados a 
adotarem preços defasados, a 
consequência será o desabas-
tecimento nacional”, afirma. A 
empresa diz ainda que os auto-
res da ação pretendem fazer uso 
“político” e de resposta a uma 
categoria específica com o pro-
cesso, e que acolher a liminar 
pedida traz riscos, uma vez que 
o aumento já está em vigor.

“A Petrobras não é a única a 
atuar no mercado de refino no 
Brasil. Assim, a medida liminar, 
nos moldes em que pleiteada, 
gerará um ‘preço Petrobras’ e 
um preço diferente nas demais 
refinarias, o que ocasionaria 
um caos sem precedentes no 
mercado, em razão do preço 
judicialmente congelado”, 
argumenta a estatal.

Em sua resposta, a Petro-
bras lembra ainda que outras 
commodities (produtos bási-
cos, como petróleo e minério 
de ferro) também apresenta-
ram aumento de preços em 
decorrência do conflito no 
leste europeu.  A estatal res-
salta que o preço dos com-
bustíveis ao consumidor final 
reflete não só o valor pago nas 

Suspensão de reajuste 
traria desabastecimento;
Bolsonaro faz críticas

ABR

refinarias, mas também fato-
res como tributos estaduais e 
federais e margens de distri-
buição e revenda.

Para ilustrar, a empresa 
afirma que quando um con-
sumidor abastece seu veículo 
num posto e paga R$200, a 
Petrobras recebe, em média, 
cerca de R$ 71 (35,5%). “O res-
tante refere-se aos tributos, 
etanol anidro e margens de 
distribuição e revenda”.

BOLSONARO COBRA 
PETROBRAS 

O presidente Jair Bolsonaro 
(PL) garantiu que estatal “com 
toda a certeza” vai reduzir o 
preço dos produtos diante da 
queda na cotação de petró-
leo no mercado internacional. 
Segundo Bolsonaro, nos últi-
mos dias o preço do petróleo 
tem caído e, por conta disso, 
o presidente diz esperar que a 
Estatal acompanhe a queda de 
preço.  “Espero que a nossa que-
rida Petrobras, que muita sensi-
bilidade ao não nos dar um dia, 
retorne aos níveis da semana 

passada os preços dos combus-
tíveis no Brasil”, acrescentou.

Com a popularidade afe-
tada pela alta dos combus-
tíveis, Bolsonaro voltou a 
dizer que a responsabilidade 
pelo reajuste é da Petrobras, 
e não do governo, e a criticar 
a empresa. “Se a Petrobras 
tivesse esperado (a aprova-
ção do projeto no Congresso), 
teríamos aumento apenas de 
R$ 0,30, não de R$ 0,90 (no 
litro do diesel)”, disse o presi-
dente, completando que “qual-
quer nova alta a gente vai, da 
nossa parte aqui, desenca-
dear um processo para que 
esse reajuste não cheque na 
ponta da linha para o consu-
midor. É impagável o preço dos 
combustíveis no Brasil. (...) E, 
lamentavelmente a Petrobras 
não colabora com nada.

As declarações do presi-
dente foram durante entrevista 
à TV Ponta Negra, afiliada do 
SBT no Rio Grande do Norte.

“CRIME”
Na mesma entrevista, o 

presidente disse ainda que a 
Petrobras cometeu um “crime” 
contra a população. Bolsonaro 
seguiu criticando a estatal. 
“Muita gente me critica como 
se eu tivesse poderes sobre a 
Petrobras. Para mim, é uma 
empresa que poderia ser priva-
tizada hoje, ficaria livre desse 
problema. E a Petrobras se 
transformou na Petrobras Fute-
bol Clube, onde o clubinho lá de 
dentro só pensa neles, jamais 
pensam no Brasil. Até mesmo 
o repasse de gás cozinha, algo 
impensável, fizeram também”.

Habite
Nas conversas, Bolso-
naro tem citado iniciativas 
“bem-sucedidas”, como o 
Programa Habite Seguro, já 
em vigor, que permite aos 
profissionais de segurança 
pública solicitar um crédito 
com subsídios e condições 
especiais para financia-
mento da casa própria de 
até R$ 300 mil.

Vale-gás
Em outra ofensiva para 
tentar aplacar a queda de 
populariade, o presidente 
Jair Bolsonaro enviou um 
projeto de lei ao Congresso 
Nacional para pedir a aber-
tura de crédito especial de 
R$ 300 milhões para pagar 
vale-gás, inicialmente, para 
5 mil famílias.  

Ausente  
O ministro-chefe do Gabi-
nete de Segurança Ins-
titucional (GSI), general 
Augusto Heleno, não perde 
oportunidade de estar junto 
nas agendas do presidente 
Bolsonaro. Mas não foi à 
cerimônia de filiação ao 
PL, em Brasília. Ausência 
esperada: causaria descon-
forto a presença do general 
que já associou o centrão a 
ladrões. 

Detratores 
Durante a sabatina no 
Senado, o ex-ministro 
André Mendonça defendeu 
a liberdade de imprensa. 
No entanto, estava no 
comando da Justiça 
quando foi revelado que 
o Governo produziu um 
relatório de monitoramento 
no qual classificou jornalis-
tas e influenciadores nas 
redes sociais como detra-
tores, neutros informativos 
e favoráveis (ao governo). 

Inquéritos 
O ex-minstro também solici-
tou à Polícia Federal a aber-
tura de inquéritos – com 
base na Lei de Segurança 
Nacional (LSN), criada na 
ditadura militar - para inves-
tigar jornalistas, escritores e 
outros críticos ao governo.  

Pacote 
Com a popularidade mês a mês em queda, o presidente Jair 

Bolsonaro (PL) vai recorrer à estratégia de seus antecessores 
para tentar chegar a 2022, quando pretende disputar a reeleição, 
com maiores índices de aprovação de seu governo. Escalou cinco 

ministros - Ciro Nogueira (Casa Civil); João Roma (Cidadania); 
Paulo Guedes (Economia) e Rogério Marinho (Desenvolvimento 

Regional) -, para mapearem os recursos de programas sociais que 
estão represados e ações de ministérios que podem ser amplia-

das. Recentes sondagens apontam que a aprovação de Bolsonaro 
está no nível mais baixo desde quando assumiu a Presidência.  

Bifurcação 
O ministro da Infraestrutura, 
Tarcísio de Freitas, tem boas 
chances de garantir uma 
vaga no Senado se concorrer 
pelo estado de Goiás. Não 
é o plano do presidente Jair 
Bolsonaro, agora no PL, que 
projeta lançá-lo para a disputa 
ao governo de São Paulo. 

Um manda. . .  
O ministro resiste, pois não 
tem eleitorado para se aven-
turar na corrida ao governo 
estadual. Mas costuma seguir 
à risca a clássica frase do 
ex-ministro da Saúde, Eduardo 
Pazuello, sobre Bolsonaro: “Um 
manda e o outro obedece”. 

Certificado 
Com o avanço da variante 
ômicron do coronavírus, secre-
tários estaduais e municipais 
de saúde, representados 
pelo Conas e Conasems, 
aumentam a pressão sobre 
o governo federal para que 
seja exigido o certificado de 
vacinação para a entrada de 
viajantes no Brasil. A Agência 
Nacional de Vigilância Sanitá-
ria (Anvisa) já recomendou a 
adoção da medida, ignorada 
pelo Ministério da Saúde. 

Impasse 
Diante do impasse, a Comis-
são de Seguridade da Câmara 
aprovou requerimento para 
que o ministro Marcelo Quei-
roga e o presidente da Anvisa, 
Antônio Barra Torres, com-
pareçam ao colegiado para 
prestarem esclarecimentos 
sobre a divergência em torno 
da exigência do certificado. 

Em alta
O volume de comércio e mer-
cadorias entre Brasil e China 
atingiu US$ 125 bilhões nos 
três primeiros trimestres de 
2021, com crescimento de 
44% em relação ao mesmo 
período do ano passado. O 
dado consta em levantamento 
do Instituto de Pesquisa 
Econômica Aplicada (Ipea). 
No período entre 2007 e 
2020, as empresas chinesas 
investiram US$ 66 bilhões na 
América Latina. O Brasil foi o 
destino de 47% dos investi-
mentos chineses. 
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  Com “reajustes”, poder 
de compra do mínimo é 
o mais baixo em 13 anos
Cascavel - O poder de compra 
dos brasileiros caiu drastica-
mente em 2022, reflexo direto 
do temido “dragão” da infla-
ção. E o exemplo mais atual 
e prático é o dos combustí-
veis, reajustados “drastica-
mente” na semana passada. 
O aumento já era esperado 
pelos postos e distribuidoras, 
mas não com a porcentagem 
aplicada. Conforme Roberto 
Pellizzetti, diretor da Parana-
petro/Cascavel, entidade que 
representa a revenda de com-
bustíveis no Paraná, o repasse 
dos novos preços deveria ter 
ocorrido de forma gradual. 

Como não aconteceu desta 
forma, a população foi “pega 
de surpresa” e correu para os 
postos para abastecer os veí-
culos na véspera do reajuste, 
quando a gasolina comum 
tentando aproveitar os últi-
mos instantes do litro na faixa 
média dos R$ 6,68. Segundo 
Pellizzetti, ontem (16), o preço 
médio encontrado na cidade 
varia entre R$ 7,22 e R$ 7,42 o 
litro, e que no momento não 
há previsão de queda no valor. 

A reportagem do O Paraná 
fez um levantamento para ana-
lisar o poder de compra dos 
brasileiros e identificar quan-
tos litros de gasolina comum 
é possível comprar com um 
salário mínimo (R$ 1.212,00), 
conforme dados da ANP (Agên-
cia Nacional do Petróleo, Gás 
Natural e Biocombustíveis). 
Atualmente é possível comprar 
166 litros, a pior quantidade 

Cascavel - Implantada em 
julho do ano passado com 
objetivo de desafogar linhas 
no fim da tarde, como reforço 
aos itinerários Leste-Oeste e 
Leste-Sudeste, a Linha Estação 
Central x Terminal Leste passa 
a ter um incremento a partir de 
segunda-feira (21), quando cir-
culará também em horário de 
pico no período da manhã. Os 
passageiros terão a opção de 
utilizar esse trajeto com saídas 
do Terminal Leste às 6h23 e às 
6h51 rumo à Estação Central 
e, de lá, o ônibus fará o cami-
nho inverso Estação Central 

x Terminal Leste. O tempo de 
deslocamento é de 16 minutos, 
com possibilidade de paradas 
nos abrigos ao longo na Ave-
nida Brasil. Essa mesma linha 
já funciona no fim da tarde, 
entre 17h30 e 19 horas. 

Essa nova opção de horá-
rio beneficiará tanto traba-
lhadores como estudantes 
cujos compromissos são logo 
no início da manhã. “Fizemos 
um ajuste para que o ônibus 
que faz o trajeto central a par-
tir das 7h30 inicie antes, pro-
porcionando maior fluidez no 
horário de pico e desafogando 

as demais linhas”, explica a 
diretora do Departamento 
de Transportes da Transitar, 
Larissa Boeing. 

O ônibus estará identificado 
como Linha Estação Central-
-Terminal Leste e os passagei-
ros devem ficar atentos, pois 
trata-se de reforço às linhas 
Leste-Oeste e Leste-Sudeste e se 
desloca apenas até o Centro da 
cidade.  As tabelas com horários 
e itinerários estão sendo atuali-
zadas e estarão disponíveis no 
site da Transitar até sábado (19), 
no portal da Transitar (transitar-
cascavel.com.br). 

Linha Estação Central x Terminal
Leste volta partir de segunda (21)

nos últimos 13 anos.
Em março do ano passado, 

com um salário mínimo (R$ 
1.100,00) era possível com-
prar 200 litros, pois a gaso-
lina era comercializada a R$ 
5,49. Já em 2020, o poder de 
compra era ainda maior. Os 
R$ 1.045,00 do salário mínimo 
compravam 234 litros, quando 
o preço médio era de R$ 4,46.  

De 2011 até 2021, com o 
mínimo nacional sempre foi 
possível comprar pelo menos 
202 litros ou mais. A queda 
para apenas 166 litros, ocor-
reu apenas em 2008, o que 
impacta diretamente no bolso 
do consumidor.  

APP MENOR PREÇO
A reportagem também 

comparou os preços encon-
trados no aplicativo Menor 
Preço, desenvolvido pela Cele-
par (Tecnologia da Informação 
e Comunicação do Paraná) e 
pela Secretaria da Fazenda, 
em comparação com os valo-
res praticados pelos postos.

O preço encontrado no apli-
cativo na manhã de ontem 

era diferente do valor cobrado 
pelos estabelecimentos. Por 
exemplo, no Menor Preço 
constava que um determinado 
posto vendia o litro da gasolina 
comum a R$ 6,79. Em contato, 
a empresa informou que o 
preço é R$ 7,29, desde a última 
sexta-feira (11), quando entrou 
em vigor o novo reajuste. 

A assessoria de imprensa da 
Celepar informou que devido 
à alta demanda dos postos, 
houve um pequeno atraso na 
atualização do sistema, mas 
que a situação foi normalizada 
e o consumidor pode consultar 
os preços com segurança.  No 
aplicativo é possível verificar 
os preços em um raio de até 20 
quilômetros, por meio do código 
de barras do item “lido” com o 
próprio celular, ou pelo nome 
do produto. Após selecionar o 
estabelecimento desejado, a 
ferramenta informa a distân-
cia e a data da venda. O aplica-
tivo vai mostrar o endereço do 
estabelecimento, a distância a 
ser percorrida para chegar até 
ele e também o preço prati-
cado pelo posto.

Moção de Apoio
A OAB Cascavel apresentou 
Moção de Apoio à candida-
tura do advogado cascave-
lense Marcelo Alberto Gorski 
Borges ao cargo de desem-
bargador do Tribunal Regional 
Federal da 4ª Região, em 
vaga destinada ao quinto 
constitucional. O presidente 
da OAB, Alex Gallio, assinou 
a Moção em conjunto com o 
presidente do Conselho da 
Subseção, Alisson Fogaça. 

Procuradoria 
da Mulher 
A advogada Dayana Schihot-
ski, presidente da Comissão 
da Mulher Advogada da OAB 
Cascavel, par ticipou, na 
Câmara de Vereadores de 
Cascavel, da instalação oficial 
da Procuradoria da Mulher do 
Legislativo. O evento contou 
com a presença de diversas 
autoridades, entre elas a depu-
tada estadual Cristina Silvestri, 
procuradora da Mulher da 
Assembleia Legislativa 
do Paraná.

Homenagem a 
colaboradoras
As colaboradoras da OAB 
Cascavel participaram de um 
café da tarde oferecido pela 
Diretoria da Subseção, em 
homenagem ao Dia Interna-
cional da Mulher. Elas foram 
presenteadas também com 
arranjos de flores, em 
alusão à data.

Codesc
Os advogados Alex Gallio 
(presidente da OAB Cas-
cavel), Charles Lustosa 
(tesoureiro da Subseção), 
Antonella Neves (conselheira 
da OAB e representante da 
Anaei - Associação Nacional 
de Apoio à Educação Infantil), 
Carlos Alberto Tanuri Mendes 
(representante das Lojas 

GILSON ABREU/AEN INSS retoma atendimento
Em reunião com a Diretoria da OAB Cascavel e com integran-
tes da Comissão de Direito Previdenciário, a direção do INSS 
anunciou na última segunda-feira o retorno dos atendimentos 
presenciais da agência de Cascavel. O retorno do atendimento 

com o Guichê dos Advogados será no dia 1° de abril.

Maçônicas) e Valdir Pacini 
(representante das cooperati-
vas) participaram da primeira 
reunião do Codesc de 2022, 
realizada na Acic. 

SPA Day
Realizado no Centro de 
Convivência dos Advogados 
de Cascavel, o SPA Day deu 
sequência à programação 
que a Comissão da Mulher 
Advogada, ao Mês da Mulher. 
A iniciativa proporcionou tera-
pias e dinâmicas em grupo 
e procedimentos de estética 
por parte de profissionais 
renomados, além de sorteio 
de brindes, lançamento de 
livro e coffe break 
às participantes. 

OAB vai à Escola
A Comissão da Advocacia 
Iniciante realizou Curso de 
Capacitação para Integrantes 
do projeto OAB vai à Escola. 
O curso foi ministrado por 
dois especialistas: Francielle 
Cordeiro Gonçalves e Antônio 
Cristovam Salvador Neto. 

Visita ao Procon
A Comissão de Direito do 
Consumidor visitou dia 15 
de março, data em que 
comemora-se o Dia Mundial 
do Consumidor, a sede do 
Procon de Cascavel. Foram 
discutidos assuntos de 
interesse da advocacia e 
da sociedade em geral e 
obtidas informações sobre 
o funcionamento do órgão. 
Dentre as principais recla-
mações estão questões 
envolvendo empresas de 
telecomunicações 
e financeiras. 

Feira da Mulher
A OAB Cascavel participou de 
reunião que alinhou preparati-
vos para a realização da Feira 
da Mulher, que será realizada 
no dia 30 de março, a partir 
das 14h, no estacionamento 
da Secretaria de Ação Social 
da Prefeitura de Cascavel. A 
feira está sendo organizada 
pelo Conselho Municipal dos 
Direitos da Mulher.

ASSESSORIA



6 GERAL   Quinta-feira 17 de março de 2022 @oparana hojenews

Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e por-
tais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

VAGAS DE EMPREGO

Ajudante de reflorestamento;
Alinhador de pneus;
Almoxarife;
Analista de suporte;
Arquivista;
Auxiliar de encanador;
Auxiliar de pessoal;

Caseiro;
Controlador de pragas;
Empacotar;
Instalador de sistemas 
eletroeletrônicos de segurança;
Motorista de ônibus urbano;
Operador de vendas;

VAGAS DISPONÍVEIS NA 
AGÊNCIA DO TRABALHADOR 

Saladeira;
Zeladora.

30 vagas para cozinheiro.

05 Vagas Marceneiro.

Endereço: Rua Paraná, 3648 - Centro, Cascavel, PR - (45) 3333-2400

Curitiba - A produção indus-
trial do Paraná encolheu 3,7% 
no primeiro mês deste ano na 
comparação com janeiro de 
2021. O resultado segue a ten-
dência nacional, porém em 
menor escala, já que o país 
contabilizou 7,2% de retração 
no mês. Das 15 regiões analisa-
das pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE), 
apenas quatro cresceram: 
Mato Grosso (43%), Espírito 
Santo (5,4%), Rio de Janeiro 
(2,8%) e Goiás (2,1%). No Sul, 
Santa Catarina (-9,7%) e Rio 
Grande do Sul (-6,3%) regis-
traram queda ainda maior do 
que o Paraná. Apesar do indi-
cador negativo, nos últimos 12 
meses a indústria paranaense 
acumula 7,8% de crescimento, 
terceiro melhor resultado no 
ranking nacional, superado por 
Santa Catarina (8,5%) e Minas 
Gerais (8,3%). O país teve alta 
de 3,1% no mesmo período.

“A atividade industrial vem 
registrando diminuição no 
ritmo de produção desde o 
quarto trimestre do ano pas-
sado”, justifica o economista 
da Fiep (Federação das Indús-
trias do Paraná), Evânio Feli-
ppe. Segundo ele, até agosto de 
2021 o setor vinha numa reto-
mada forte, mas perdeu fôlego 
e desde então inverteu a curva 
numa tendência de queda. 
“Isso se deve em parte à escas-
sez e alta considerável nos insu-
mos e matérias-primas para 
produção, que têm pressionado 
os custos das empresas e, con-
sequentemente, desacelerado 
o ritmo de trabalho nas fábri-
cas”, avalia.

Das 13 atividades industriais 
avaliadas pelo IBGE, cinco cres-
ceram em relação a janeiro do 
ano passado. Foi o caso de 

Encontro nacional
O Paraná vai sediar o Encon-
tro Nacional dos Comitês de 
Bacias Hidrográficas (Encob), 
em sua 24ª edição.  O evento 
acontecerá entre os dias 22 
e 26 de agosto deste ano, 
em Foz do Iguaçu.“Sediar um 
evento como este representa 
um ganho muito maior ao 
Estado, pois recebemos 
experiências de muitas 
partes do mundo e podemos 
melhorar ainda mais a gestão 
das águas do nosso Estado”, 
destacou o secretário 
Márcio Nunes.

Encaminhado…
A proposta de flexibilização 
do uso de máscaras em todo 
o estado está apta para ser 
sancionada pelo governador 
Ratinho Junior (PSD). Isso 
porque o projeto de lei foi 
aprovado em segundo e em 
terceiro turnos, e em redação 
final, nesta quarta-feira (16), 
na Assembleia Legislativa do 
Paraná (Alep). O texto avan-
çou ao longo de três sessões 
plenárias, sendo uma ordi-
nária e outras duas extraor-
dinárias. De acordo com a 
matéria, fica revogada a Lei 
Estadual Lei 20.189/2020 
de o enfrentamento da pan-
demia do coronavírus e que 
determinou o uso 
de máscaras.

Ouvidoria da 
Mulher
A OAB Paraná publicou a 
portaria que cria a Ouvidoria 
da Mulher Advogada. Para o 
cargo de ouvidora foi desig-
nada a advogada Márcia 
de Fátima Leardini Vidolin 
Dresch. O órgão está sendo 
estruturado e em breve 
serão divulgados os canais 
de atendimento. A criação 
da Ouvidoria da Mulher 
Advogada é um projeto da 
atual gestão da OAB Paraná, 
cujo escopo é canalizar as 
denúncias de assédio para 
encaminhamento aos órgãos 
competentes.

Maior bancada
Com novas filiações realiza-
das nesta semana, o Partido 

Notificação
O secretário Ney Leprevost (Justiça, Família e Trabalho) 

determinou ao coordenador da Força-Tarefa Infância Segura, o 
policial federal Silvio Jardim, chefe do departamento de Jus-
tiça que notifique à Netflix para que retire do ar a cena de 
apologia a crime contra criança exibida no filme “Como Se 
Tornar o Pior Aluno da Escola” e que o título deixe de estar 

disponível para menores de idade.

Liberal (PL), do presidente 
Jair Bolsonaro, passa a 
ser o de maior bancada da 
Câmara dos Deputados, com 
63 deputados federais. A 
legenda superou o União Bra-
sil, resultado da fusão entre 
DEM e PSL, que encolheu 
nos últimos dias e agora fica 
com 60 parlamentares.

Hospital geral
Obras do Hospital Municipal 
Maria Chemin Lazarotto, em 
Colombo, na Região Metro-
politana de Curitiba, iniciam 
no segundo semestre deste 
ano. O investimento total 
no chamado Hospital Geral 
de Colombo é de R$ 67,2 
milhões, sendo que R$ 47,2 
milhões são da Prefeitura. A 
nova unidade, que será refe-
rência para uma população 
de quase 250 mil pessoas 
do município, com capaci-
dade de atender cerca de 10 
mil pessoas por mês, entre 
consultas e internações, 
além da realização de 15 mil 
exames mensais.

‘Salto no escuro’
O senador Oriovisto Guima-
rães (Podemos)  pediu que 
não seja votada a reforma 
tributária (PEC 110/2019), 
por ser, na sua opinião, “um 
grande salto no escuro”. Ela 
não estabelece um modelo. 
Ninguém consegue calcular 
quanto vai pagar de imposto 
em qualquer atividade econô-
mica, nem no setor de servi-
ços, nem na indústria, nem 
na agropecuária, nem no 
primário, nem no secundário, 
nem no terciário — afirmou.

Põe na conta
A diretoria da Agência 
Nacional de Energia Elétrica 
(Aneel) aprovou um novo 
empréstimo ao setor elétrico 
para cobrir os custos da crise 
energética do ano passado. 
O total chega a R$ 10,5 
bilhões. Segundo a Aneel, a 
liberação dos recursos para 
as elétricas deve sair até a 
primeira quinzena de abril e 
o financiamento terá duração 
de 54 meses, a ser repas-
sado nas contas de luz. 

Produção industrial do 
Paraná cai em janeiro; 
em 12 meses é positivo

 GELSON BAMPI

bebidas (+29,6%), máquinas e 
equipamentos (+24,5%), celu-
lose e papel (+4,8%), produtos 
químicos (+ 1,7%) e madeira 
(+1,4%). As mais prejudicadas 
foram máquinas, aparelhos 
e materiais elétricos (- 35%), 
móveis (-34,7%), automotivo 
(-25,6%), borracha e material 
plástico (-14,9%) e fabricação de 
produtos de metal (-8,6%). O setor 
de alimentos, o maior do estado, 
também recuou em 3% c.

“Os desempenhos dos 
setores alimentício, automo-
tivo e metalmecânico tiveram 
um peso importante nessa 
queda da produção industrial 
em janeiro”, explica Felippe. 
Ele acrescenta que a expec-
tativa para o ano era de uma 
melhora de cenário por conta 
do controle maior da pandemia 
e da retomada de segmentos de 
comércio e serviços, que deman-
dam mais produção na indústria. 
Mas o conflito no leste europeu, 
que ainda não foi captado nessa 
pesquisa do IBGE, deve mudar 
essa previsão.

BEBIDAS 
“A atividade industrial vai 

sofrer o impacto da alta no 
preço dos insumos no mer-
cado internacional e vai ter que 
se adequar tanto em relação à 
escassez e problemas logísticos 

quanto a custos mais elevados 
para compra desses produtos. 
Isso pode comprometer não só 
o ritmo de produção quanto 
a geração de empregos e os 
investimentos previstos no pla-
nejamento das empresas para 
este ano. O impacto deve ser 
sentido em outros segmentos 
da cadeia industrial”, analisa o 
economista.

EMPREGOS 
Geralmente o aumento 

na produção tende influen-
ciar nas vagas no mercado de 
trabalho. Quando a indústria 
aumenta o ritmo de trabalho 
nas fábricas, a tendência é de 
contratar mais para dar conta 
da demanda. Isso vale para 
o contrário, quando a produ-
ção cai, aumenta a ociosidade 
nas linhas de produção e ocor-
rem as dispensas. Em janeiro, 
segundo dados do Cadastro 
Geral de Empregados e Desem-
pregados (Novo Caged), o saldo 
de empregos da indústria do 
Paraná ficou positivo com a 
abertura de 5.928 novas vagas. 
Mesmo assim, comparado ao 
mesmo mês de 2021, quando 
foram abertos 8.987 postos de 
trabalho, o resultado é de queda 
de 34%. Nos últimos 12 meses, o 
saldo também aumentou, é de 
41.280 empregos no setor. 
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Cascavel – O clima de chu-
vas rápidas, típicas do verão, 
seguidas de mais sol e calor, 
contribui - e muito - com a pro-
liferação dos mosquitos, entre 
eles, o Aedes aegypti transmis-
sor da dengue. E o resultado 
deste aumento já está refle-
tindo no índice de infestação 
do mosquito e, consequente-
mente, no número de casos 
da doença que está voltando 
a preocupar as autoridades de 
saúde de Cascavel. 

O índice foi divulgado no 
fim da tarde de ontem (16), e 
eleva a cidade para o “risco 
alto” da doença, com média 
de 5,6% de infestação, bem 
acima do 1% preconizado 
pela a Organização Mundial 
da Saúde. Em alguns bairros, 
o índice é ainda bem maior, 
chegando a 10,2% na região 
do Lago Municipal, abran-
gendo os bairros Nova York e 
Pacaembu, entre outros. 

Em segundo lugar, ficou a 
região do Bairro Santa Feli-
cidade com 8,7%, mesmo 
índice registrado na região da 
FAG, Santa Cruz, Paulo Godoy. 
Foram vistoriados 4.733 
imóveis em toda a cidade e 
encontrados um total de 289 
criadouros. O trabalho de 
levantamento dos agentes foi 
realizado de segunda-feira (14) 
a quarta-feira (16). 

AUMENTO DE 60%
O relatório de casos tam-

bém divulgado ontem apontou 
que Cascavel teve um aumento 
de 60% nos casos em apenas 
uma semana, passando de 
147 para 236 casos positivos, 
além de outros 159 que estão 
em investigação aguardando 

Paraná registra 
primeira morte

O boletim semanal da den-
gue publicado na terça-feira 
(15) pela Secretaria de Estado 
da Saúde confirmou o primeiro 
óbito do novo período sazonal 
da doença, que iniciou no dia 
1º de  agosto e deve seguir até 
julho de 2022. Trata-se de um 
paciente do sexo masculino, 
com 58 anos de idade, com 
comorbidade e residente no 
município de Nova Esperança, 
de abrangência da 15ª Regio-
nal de Saúde de Maringá. 

Os dados do 29º Informe 
Epidemiológico apresentam 
27.887 casos notificados da 
doença, com 2.811 casos 
confirmados, que correspon-
dem a 10% do total. Existem 
ainda 4.970 em investigação 
(18%). Em relação ao informe 
anterior, houve um aumento 
de 15% das notificações e de 
64% de casos confirmados. 
Desde o mês de fevereiro, 28 
municípios têm confirmado 
casos de forma contínua.

Entre eles estão: Ampére, 
Arapongas, Cafelândia, Cas-
cavel, Catanduvas, Cianorte, 
Cornélio Procópio, Cruzeiro do 
Oeste, Dois Vizinhos, Espe-
rança Nova, Francisco Beltrão, 
Iracema do Oeste, Japurá, 
Lobato, Londrina, Maringá, 
Marmeleiro, Marumbi, Mate-
lândia, Medianeira, Nova 
Esperança, Nova Santa Rosa, 
Pérola, Pinhal de São Bento, 
Realeza, Salto do Lontra, São 
Jorge do Ivaí e Umuarama.

“A atenção está voltada para 
a Covid-19, mas não podemos 
esquecer das outras doenças, 
principalmente quando falamos 
de Dengue. Infelizmente, ocor-
reu o primeiro óbito pela doença 
e por isso devemos redobrar os 
cuidados”, ressaltou o secretário 
de Estado da Saúde, Beto Preto.

SECOM

Após trégua do “corona”, 
Aedes aegypti volta forte

resultado de exames. Para se 
ter uma ideia, no último ano 
epidemiológico, a cidade teve 
um total de 132 casos, ou 
seja, número que já foi ultra-
passado. O primeiro levanta-
mento de 2022 havia apon-
tado um índice de infestação 
de 1,5%, mas em algumas 
localidades chegou a 3,7%.

Clair Wagner, gerente da 
Divisão de Vigilância em Saúde 
Ambiental, disse com os dados 
do índice de infestação pelos 
bairros, o setor de endemias 
vai programar ações específi-
cas, como a que estava agen-
dada para o último fim de 
semana nas regiões do Aclima-
ção e Coqueiral e não ocorreu 
devido ao clima chuvoso. 

PREOCUPAÇÃO 
Também na manhã de 

ontem, os agentes de ende-
mias da Secretaria Municipal 
de Saúde e profissionais da 10ª 
Regional de Saúde estiveram 

reunidos para discutir ações de 
combate ao mosquito. “Vamos 
enfrentar uma nova endemia 
e essa é ainda bem pior por-
que ela pode ser evitada e não 
está sendo. Temos que chamar 
a atenção dos moradores, de 
líderes de bairros, que se mobi-
lizem, cuidem das casas, dos 
quarteirões e do bairro todo 
para a situação não piorar 
ainda mais”, disse o secretário 
de Saúde, Miroslau Bailak. 

O secretário lembrou que 
a dengue mata e que os sinto-
mas podem ser bastantes for-
tes, é a chamada doença do 
“quebra ossos”. Um dos prin-
cipais sintomas é a dor muito 
forte no corpo, no fundo dos 
olhos e as manchas verme-
lhas na pele. Quem tiver este 
tipo de sintoma deve procu-
rar imediatamente um pro-
fissional médico para ser 
avaliado. “Precisamos que a 
população cuide, caso contrá-
rio, teremos ainda muito mais 

casos”, alertou Miroslau. 

AÇÃO CONJUNTA
Clair Wagner, reforçou que 

os agentes estão trabalhando 
de forma intensa, mas que 
em muitas casas eles acabam 
encontrando o imóvel fechado 
e nesses casos, deixam aviso 
para os moradores entrarem 
em contato e agendar a visita, 
que pode ocorrer depois 
das 18h ou até nos finais de 
semana, mas que a medida 
não surgindo efeito. 

Segundo a gerente, muitas 
casas estão sendo encontradas 
larvas do mosquito e em grande 
quantidade. “Precisamos que 
cada morador faça uma faxina 
semanal, verificando desde as 
calhas até os potes dos ani-
mais”, reforçou, lembrando 
que além do trabalho da saúde 
pública, é preciso a ação con-
junta de toda sociedade. 

Em caso de dúvidas, basta 
ligar para o telefone 3902-1769. 
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Curitiba - O governador Carlos 
Massa Ratinho Junior sancio-
nou ontem, quarta-feira (16), 
a lei (20.971/2022 ) que der-
rubou a obrigatoriedade do 
uso de máscaras no Paraná. 
A proposta foi encaminhada 
pelo Executivo à Assembleia 
Legislativa na semana pas-
sada e, após ser apreciada 
nas comissões de Constitui-
ção e Justiça e de Saúde, foi 
aprovada pelos deputados 
em dois turnos de votação.

Logo após a sanção, o 
Governo do Estado publicou 
um decreto (10.530/2022) com 
detalhes sobre os locais onde 
o uso pode ser flexibilizado e 
as situações em que ainda é 
necessário utilizar o equipa-
mento de proteção. Segundo 
o texto, o uso em espaços ao 
ar livre será opcional a par-
tir desta quinta-feira (17), 
enquanto em locais fechados 
(eventos, transporte público, 
trabalho ou comércio) o uso 
será obrigatório.

A liberação também vale 
para crianças menores de 12 
anos, a critério dos pais, em 
espaços abertos ou fechados. A 
Organização Mundial da Saúde 
(OMS) não impõe a obrigação 
nessa faixa de idade, mas reco-
menda o uso. A Secretaria de 
Estado da Saúde vai emitir 
algumas resoluções para regu-
lamentar as regras de uso em 
alguns espaços públicos.

O uso de máscaras era obri-
gatório no Estado desde 28 de 
abril de 2020. A mudança conta 
com aprovação do comitê cien-
tífico da Secretaria de Estado da 
Saúde e leva em consideração o 
controle no quadro epidemioló-
gico, com baixo índice de ocupa-
ção dos leitos exclusivos para a 
Covid-19, ampla vacinação dos 
paranaenses e manutenção do 
quadro de estabilidade do cená-
rio após o Carnaval.

“Quase dois anos após a 
implementação da lei pode-
mos fazer essa mudança, 
deixando o uso de máscara 

Cascavel retoma 
vacinação de crianças 

A Secretaria Municipal de Saúde 
de Cascavel retoma nesta quinta-
-feira (17) e na sexta-feira (18) a 
imunização para as crianças, de 5 
a 11 anos sem a necessidade de 
agendamento prévio. As crianças 
devem ir até uma unidade de saúde 
acompanhada pelos pais e com a 
carteira de vacinação, sendo que 
não podem ter tomada nenhuma 
outra vacina num prazo de 15 dias 
e levar documento pessoal. Nes-
tes dias não ocorre a imunização 
de adultos. Em Cascavel, 16.740 
crianças já tomaram a vacina contra 
a Covid-19 de um total de 26.600 
que podem ser imunizadas. Além 
disso, 139 delas já tomaram a 
segunda dose.

A Secretaria de Estado da Saúde 
recebeu nesta quarta-feira (16) mais 
120.800 vacinas para a prevenção 
da Covid-19. São 98.700 vacinas 
pediátricas da Pfizer/BioNTech e 
22.100 da Janssen. 

Governador sanciona lei que flexibiliza
uso de máscaras em espaços abertos

 A
B

R

como opcional nos espaços 
abertos e alterando as regras 
para as nossas crianças, que 
estão sendo imunizadas. As 
máscaras foram um instru-
mento fundamental ao longo 
da pandemia e a adesão no 
Paraná sempre foi espontâ-
nea, demos exemplo no cui-
dado com os outros”, disse 
Ratinho Junior. “Mesmo com 
a mudança, as estratégias de 
testagem e monitoramento 
da doença seguem no mesmo 
ritmo. E também orientamos a 
procura pela vacinação”.

No Paraná, quase 80% da 
população está com a cobertura 
vacinal completa e mais de 3,7 

milhões de pessoas receberam a 
dose de reforço. Também houve 
redução no número de mortes e 
de casos mais graves da doença. 
A média móvel de casos caiu 
58% em relação há duas sema-
nas e a média de mortes dimi-
nuiu 51% no mesmo período. 
A ocupação nas UTIs está em 
36% e a taxa de transmissão é 
de 0,92, abaixo de 1, com ten-
dência de queda.

SINTOMAS
Segundo o decreto, é obri-

gatório o uso de máscaras em 
locais abertos ou fechados 
para indivíduos com sintomas 
de Covid-19. 
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Curitiba - O cronograma para 
as audiências públicas do 
projeto da Nova Ferroeste e 
a expansão do programa Par-
ques Urbanos, da Secretaria 
estadual do Desenvolvimento 
Sustentável e Turismo, foram 
discutidos em uma reunião 
do governador Ratinho Junior 
com o presidente do Ibama, 
Eduardo Bim, ontem (16),  
em Curitiba.

O Estudo e o Relatório de 
Impacto Ambiental (EIA/Rima) 
da estrada de ferro que vai 
ligar Maracaju (MS) ao Porto 
de Paranaguá já foram acei-
tos pelo órgão ambiental em 
janeiro deste ano. Os próximos 
passos são a vistoria técnica do 
Ibama e as audiências públicas 
com a participação da socie-
dade civil, previstas para serem 
realizadas nas duas últimas 
semanas de abril, para que 
então seja expedida a licença 
prévia do projeto.

Com essas etapas cum-
pridas, a Nova Ferroeste está 
habilitada para ir a leilão na 
Bolsa de Valores, o que deve 

ocorrer ainda neste semes-
tre. “Temos boas expectativas 
com relação a esse projeto, 
que vai modernizar e agilizar a 
logística do Estado e trazer um 
grande ganho ao País”, disse o 
governador. “Existe uma matu-
ridade na sociedade de que é 
necessário ampliar o trans-
porte ferroviário para redu-
zir as emissões dos gases do 
efeito estufa”.

O projeto prevê ampliar 
o traçado da atual Ferroeste 
S/A, que tem 248 quilômetros, 
entre Cascavel e Guarapuava. A 
ligação deve contar com 1.304 
quilômetros de trilhos: além 
do traçado entre Maracaju e 
Paranaguá, haverá também 
um ramal de Cascavel a Foz 
do Iguaçu, formando o Corre-
dor Oeste de Exportação. Há 
previsão, ainda, de um ramal 
fazendo a ligação com Santa 
Catarina, através de Chapecó.

“O processo de licencia-
mento ambiental foi feito de 
forma completa e foi muito 
rápido. O que ajudou nessa 
celeridade foi um diálogo 

constante com a sociedade 
civil, com as ONGs, ambienta-
listas, comunidades tradicionais 
e com os órgãos licenciadores, 
como o Ibama, Funai, Incra e 
Iphan”, explicou o coordenador 
do Plano Estadual Ferroviário do 
Paraná, Luiz Fagundes.

Os estudos de viabilidade 
apontam para a circulação de 
cerca de 38 milhões de tone-
ladas de grãos e contêineres 
refrigerados no primeiro ano 
de operação plena. O investi-
mento estimado é de R$ 29,4 
bilhões, e o vencedor do leilão 
vai executar a obra e explorar 
o trecho por 70 anos.

PARQUES URBANOS
Outro terma abordado na 

reunião foi a ampliação do 
programa Parque Urbanos, 
que está transformando as pai-
sagens dos municípios para-
naenses ao transformar áreas 
degradadas em locais de lazer 
e preservação ambiental. “É 
o maior programa de revitali-
zação e conservação de solo e 
da água em áreas urbanas do 

Governador discute Nova Ferroeste 
e parques com presidente do Ibama

País”, destacou o governador.
Atualmente, o Estado fir-

mou convênios com 63 muni-
cípios para participarem do 
programa, incluindo obras já 
concluídas, em construção ou 
na fase de licitação. O Estado 
pleiteia agora que parte dos 
valores de multas ambientais 
aplicadas no Paraná sejam 
revertidos para a constru-
ção de novos parques, já que 
outros 40 municípios já mani-
festaram interesse na implan-
tação dessas áreas.

“A Sanepar está disposta a 
converter uma série de multas 

do Ibama para repassar para a 
construção de novos parques, 
transformando áreas que eram 
lixões, tinham grandes ero-
sões, se tornem espaços de 
lazer nos municípios”, expli-
cou o secretário estadual do 
Desenvolvimento e Turismo, 
Márcio Nunes. “Aproveita-
mos a vinda do presidente 
ao Paraná para fazer esse ali-
nhamento e permitir que o 
Ibama destine os valores das 
multas ao Fundo Estadual 
do Meio Ambiental, para ser 
repassado à implantação dos 
parques nos municípios”. 
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Empresário/empregador
Contribui com 11% sobre o pró-labore, en tre R$
1.212,00 (R$ 133,32) e  R$ 7.087,22 (R$ 779,59)..
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.212,00 (R$ 242,4) a R$ 7.087,22(R$ 1.417,44). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 7.087,22 (R$ 779,59) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 7.087,22 (R$ 779,59). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 7.087,22. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.212,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.212,00
(R$ 242,40) a R$ 7.087,22 (R$ 1.417,44), por carnê.

Índice em % JAN FEV ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,54 1,01 1,56 10,54
IGP-M (FGV) 1,82 1,83 3,68 16,12
IGP-DI (FGV) 2,01 1,50 3,55 15,35

Índice JAN FEV MAR
IGP-M (FGV) 1,1778 1,1691 1,1612
IGP-DI (FGV) 1,1774 1,1671 1,1535
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 10,75%  | TJLP: 6,08%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IIRR  22002211:: 8ª parcela
vence em 30/12, com juros Selic de 3,62%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

14/2 a 14/3 0,5000   0,5000  0,0000
15/2 a 15/3 0,5000   0,5000   0,0000
16/2 a 16/3 0,5000   0,5000   0,0000
17/2 a 17/3 0,5000   0,5000 0,0000
18/2 a 18/3 0,5000   0,5000  0,0000

Ações % R$
Petrobras PN -0,61% 30,91 
Vale ON +2,87% 91,52 
ItauUnibanco PN +1,99% 25,60 
Magazine Luiza ON +5,54% 5,14 
CVC Brasil ON +17,15% 11,82 
Locaweb ON +9,98% 9,26 

IBOVESPA: +1,98% 111.112 pontos

Iene 118,51
Libra est. 0,76
Euro 0,91
Peso arg. 109,43

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -1,3% 5,0920 5,0930 -1,2%

PTAX  (BC) -0,1% 5,1281 5,1287 -0,2%

PARALELO -1,7% 4,9600 5,3600 -2,0%

TURISMO -1,7% 4,9600 5,3400 -2,0%

EURO +0,1% 5,6358 5,6385 -2,5%

R$/m2 JAN FEV %m %ano %12m
Paraná 2.007,34 2.015,00 0,38 0,58 15,25
Norte 2.064,74 2.014,66 -2,43 -1,58 10,85
Oeste 2.047,81 2.054,45 0,32 0,67 14,68

DÓLAR 16/03

Iene R$ 0,0433
Libra est. R$ 6,72
Peso arg. R$ 0,047
R$1: 1.358,14 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 16/03 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. JANEIRO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

JJAANN FFEEVV MMAARR
TJLP (%) 6,08 6,08 6,08
Sal. mínimo 1.212,00 1.212,00 1.212,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA mai/22 1.649,25 -9,50 3,6%
FARELO mai/22 478,00 -6,00 6,9%
MILHO mai/22 730,00 -28,00 13,0%
TRIGO mai/22 1.069,25 -85,00 36,0%

SOJA 199,31 0,3% 6,1% 199,00
MILHO 97,11 0,0% 5,6% 96,00
TRIGO 100,42 -0,3% 12,4% 105,00
BOI GORDO 316,22 0,1% 0,8% 313,00
SUINO 5,21 -1,3% 6,1% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 16/03 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 16/03 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 16/03 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 207,00 -0,5% 5,1%
SOJA Paranaguá 208,00 1,5% 7,2%
MILHO Cascavel 105,00 1,0% 6,1%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Até um salário mínimo (R$ 1.212,00) 7,5%
De R$ 1.212,01 a R$ 2.427,35 9%
De R$ 2.427,36 a 3.641,03 12%
De R$ 3.641,04 a R$ 7.087,22 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR --  Taxa de 12%(Pes. físicas)

VVeenncc..::  eemmpp..  1188//0022  ffííssiiccaass  1155//0022,,  ddoommééssttiiccooss  0066//0022

Rio de Janeiro - O Indicador 
Ipea de Inflação por Faixa de 
Renda de fevereiro aponta 
para uma aceleração inflacio-
nária para todas as faixas de 
renda. As famílias de renda 
alta registraram a maior acele-
ração inflacionária no período, 
passando de 0,34% em janeiro 
para 1,07% em fevereiro. Já o 
segmento que apresentou a 
menor taxa inflação em feve-
reiro foi o das famílias com 
renda média-baixa (0,93%). Os 
dados foram divulgados ontem 
(16) pelo Ipea (Instituto de 

Pesquisa Econômica Aplicada).
No acumulado em 12 

meses, as famílias de renda 
muito baixa apresentam a 
maior alta inflacionária, com 
taxa de 10,9%. Esse resultado 
se mantém pouco superior 
à registrada pelas faixas de 
renda baixa e média-baixa, 
de 10,7% e 10,8%, respecti-
vamente, e acima da faixa de 
renda alta, de 9,7%.

A análise dos dados desa-
gregados de fevereiro mostra 
que a alta do grupo alimen-
tos e bebidas foi a principal 

responsável pela pressão 
inflacionária das famílias 
de renda mais baixa - com 
renda domiciliar menor que 
R$ 1.808,79. 

ALIMENTOS E ESCOLA
Essa pressão é explicada 

pelos aumentos registrados 
nos cereais, farináceos e pani-
ficados, como feijão (9,4%), 
farinha de trigo (2,8%), bis-
coito (2,3%), macarrão (1,1%) 
e pão (1,0%). Segundo o Ipea, 
o forte crescimento dos pre-
ços dos alimentos in natura, 

especialmente da batata 
(23,5%), da cenoura (55,4%) 
e do repolho (25,7%), aliado 
a alta do café (2,5%) e leite 
(1%), ajudam a explicar esta 
contribuição altista para 
a inflação das famílias de 
menor renda.

Já a pressão inflacionária 
para as famílias de renda mais 
alta veio dos reajustes de 6,7% 
das mensalidades escolares e 
de 3,9% dos cursos extracurri-
culares que fizeram do grupo 
educação o maior foco inflacio-
nário em fevereiro.

TRANSPORTE
Para o segmento de renda 

alta - com renda domiciliar 
maior que R$ 17.764,49 -, os 
reajustes de 3,8% do trans-
porte escolar, de 2,2% do 
transporte por aplicativo e de 
1,5% dos pacotes turísticos 
também representaram pon-
tos de pressão. Entretanto, os 
efeitos desses aumentos foram 
atenuados por conta da queda 
de preços dos planos de saúde 
(0,69%), das passagens aéreas 
(5%), do etanol (5%) e da gaso-
lina (0,47%).

Brasília - Em meio aos impac-
tos da guerra na Ucrânia 
sobre a economia global, o 
BC (Banco Central) continuou 
a apertar os cintos na política 
monetária. Por unanimidade, 
o Copom (Comitê de Política 
Monetária) elevou a taxa Selic, 
juros básicos da economia, de 
10,75% para 11,75% ao ano. 
A decisão era esperada pelos 
analistas financeiros.

Em comunicado, o BC infor-
mou que o momento atual 
exige cautela. O Copom indi-
cou que a próxima elevação 
também será de 1 ponto per-
centual, mas que pode rever 
o ritmo do aperto monetário 
caso necessário. “Para a pró-
xima reunião, o comitê antevê 
outro ajuste da mesma mag-
nitude. O Copom enfatiza que 
os passos futuros da política 
monetária poderão ser ajusta-
dos para assegurar a conver-
gência da inflação para suas 
metas”, destacou o texto.

Apesar de a taxa ter sido 
decidida por unanimidade, o 

resultado foi publicado com 
cerca de 40 minutos de atraso. 
Isso ocorreu porque o Copom 
terminou pouco depois das 
19h. Geralmente, as reuniões 
terminam no meio da tarde, e 
o resultado é divulgado a partir 
das 18h30.

APERTO MONETÁRIO
A taxa está no maior nível 

desde abril de 2017, quando 
estava em 12,25% ao ano. Esse 
foi o nono reajuste consecutivo 
na taxa Selic. Apesar da alta, o 
BC reduziu o ritmo do aperto 
monetário. Depois de três 
aumentos seguidos de 1,5 ponto 
percentual, a taxa foi elevada 
em 1 ponto. De março a junho 
do ano passado, o Copom tinha 
elevado a taxa em 0,75 ponto 
percentual em cada encontro. 
No início de agosto, o BC pas-
sou a aumentar a Selic em 1 
ponto a cada reunião.

Com a decisão de ontem, 
a Selic continua num ciclo 
de alta, depois de passar seis 
anos em ser elevada. De julho 

Inflação continua 
acima da meta

A Selic é o principal instrumento 
do Banco Central para manter sob 
controle a inflação oficial, medida 
pelo IPCA (Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Amplo). Em feve-
reiro, o indicador fechou em 10,54% 
no acumulado de 12 meses, no maior 
nível para o mês desde 2015, pres-
sionado pelos combustíveis e pelos 
aumentos de início de ano nas des-
pesas de educação.

O valor está acima do teto da 
meta de inflação. Para 2022, o CMN 
(Conselho Monetário Nacional) fixou 
meta de inflação de 3,5%, com mar-
gem de tolerância de 1,5 ponto per-
centual. O IPCA, portanto, não pode 
superar 5% neste ano nem ficar 
abaixo de 2%.

No Relatório de Inflação divul-
gado no fim de dezembro pelo Banco 
Central, a autoridade monetária esti-
mava que, em 2021, o IPCA fechará 
2022 em 4,7% no cenário base. A 
projeção, no entanto, está desatuali-
zada com as tensões internacionais 
que elevam a cotação do petróleo e 
com fatores climáticos que prejudi-
cam as safras em diversas partes do 
Brasil. A nova versão do relatório será 
divulgada no fim deste mês.

As previsões do mercado estão 
mais pessimistas. De acordo com 
o boletim Focus, pesquisa sema-
nal com instituições financeiras 
divulgada pelo BC, a inflação oficial 
deverá fechar o ano em 5,38%. A 
projeção foi elevada após o aumento 
recente dos combustíveis.

Copom eleva juros básicos para 
11,75% e mantém ciclo de altas

de 2015 a outubro de 2016, a 
taxa permaneceu em 14,25% 
ao ano. Depois disso, o Copom 
voltou a reduzir os juros bási-
cos da economia até que a taxa 
chegasse a 6,5% ao ano em 
março de 2018. A Selic voltou 
a ser reduzida em agosto de 
2019 até alcançar 2% ao ano 
em agosto de 2020, influen-
ciada pela contração econômica 
gerada pela pandemia de covid-
19. Esse era o menor nível da 
série histórica iniciada em 1986.

CRÉDITO MAIS CARO
A elevação da taxa Selic 

ajuda a controlar a inflação. 

Isso porque juros maiores 
encarecem o crédito e deses-
timulam a produção e o con-
sumo. Por outro lado, taxas 
mais altas dificultam a recupe-
ração da economia. No último 
Relatório de Inflação, o Banco 
Central projetava crescimento 
de 1% para a economia em 2022.

O mercado projeta cres-
cimento um pouco maior. 
Segundo a última edição do 
boletim Focus, os analistas 
econômicos preveem expan-
são de apenas 0,49% do Pro-
duto Interno Bruto (PIB, soma 
dos bens e serviços produzidos 
pelo país) neste ano. 

Sem trégua: Inflação acelera para todas as faixas de renda
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Palavras cruzadas

É um bom dia para dar início a uma reforma ou 
botar em prática os planos de mudar de casa. Na 
carreira, é hora de agir discretamente, mas sem 
deixar de lutar pelo que deseja, meu bem! Se pre-
cisa trabalhar em home office ou se lida com algo 
que pode ser feito em casa, mergulhe nas tarefas 
e suas chances de sucesso vão crescer.

Tudo indica que você pode encher o bolso hoje! 
Com a Lua firme e forte em sua Casa da Fortuna, o 
apego aos bens materiais se destaca, e isso pode 
dar um empurrão e tanto para você correr atrás do 
que quer! Talvez a paquera ande meio sem graça, 
mas vale a pena dar uma olhada ao redor.

A Lua segue firme em seu signo, sinal de que vai 
sobrar energia para se concentrar nas suas ati-
vidades favoritas! Apesar da vontade de viajar, é 
importante focar nas tarefas primeiro e esquecer 
as distrações durante o expediente.

Você começa a quinta com mais disposição para 
interagir com colegas, agir com espírito de equipe 
e trocar ideias com quem está ao seu lado. É tam-
bém um bom momento para aprender, mergulhar 
nos estudos ou pesquisar um novo curso.

Com a Lua trocando vibes com Júpiter e Netuno, você 
pode centrar boa parte da sua atenção nos assuntos 
financeiros e do lar. Os astros impulsionam planos 
de mudar de endereço, buscar algo novo para seu 
cantinho, começar uma reforma ou dar os primeiros 
passos para comprar a casa própria. 

Você vai mostrar muita habilidade para lidar 
com as pessoas nas primeiras horas da manhã, 
e pode ser interessante trocar ideias, ouvir no-
vos pontos de vista e melhorar a comunicação 
com colegas e clientes. A dois, ao invés de se 
concentrar nas diferenças e fazer cobranças, 
busque a harmonia com o mozão. 

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Solução anterior

Os nascidos no dia 17 de março são do signo de Peixes com a personalidade de Aquário. São 
um pouco tímidos e pessimistas e costumam ter ideias negativas a respeito de si mesmo. Seu 
número principal é o 29, for-
mado de 2, Lua e de 9, marte, 
astros de natureza diferentes. 
Juntos formam o 11, que não 
se simplifica e nem se soma, 
por ser um número especial 
que nomeia os seres originais, 
criativos e avançados no tem-
po; modernos e tecnológicos.

Horóscopo nascido em 17 de março

No trabalho, você pode alimentar projetos ambi-
ciosos e grandes sonhos! Logo cedo, a troca de 
ideias e a colaboração com os colegas são as 
melhores pedidas, tanto no serviço quanto nos 
estudos ou em outras áreas; talvez tenha que 
analisar alguns detalhes primeiro, mas você pode 
transformar um sonho em realidade. 

Logo cedo, você vai contar com as boas energias 
da Lua para melhorar a comunicação, expandir 
seus interesses e viver experiências surpreenden-
tes. A vontade de dar um chega pra lá na rotina 
também cresce, mas não tome atitudes precipita-
das; aproveite para matar a saudade dos amigos e 
organizar os seus planos a longo prazo.

Com a Lua circulando em seu paraíso, vai sobrar 
disposição para se divertir. Ok pode festar, mas 
primeiro foque nas tarefas mais importantes e 
deixe o lazer para depois. Com Mercúrio e Urano 
trocando likes, você vai mostrar mais habilidade 
na hora de se comunicar com todo mundo, tire 
proveito disso no serviço! 

Sua atenção segue firme e forte no trabalho e, se 
depender das estrelas, também há boas chances 
de encher o bolso. Mas, apesar de contar com óti-
mas vibes para ganhar dinheiro, ta mbém é melhor 
manter isso em segredo por enquanto para deixar 
os invejosos bem longe, sacou?!

Alguns astros unem forças para reforçar sua in-
tuição e animar as suas ideias logo pela manhã. 
É um bom momento para mergulhar no serviço, 
assumir novas responsabilidades, buscar um em-
prego ou fazer algumas mudanças importantes.

Com energia de sobra para correr atrás do que 
quer logo cedinho, você vai manter a antena liga-
da no serviço. O trabalho conta com good vibes e 
as estrelas enviam boas energias para quem anda 
pensando em concorrer a um novo cargo também. 
A melhor notícia é que todo esse esforço extra 
tem boas chances de ser reconhecido!
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Cascavel – As três primeiras 
rodadas da Liga Futsal tive-
ram suas datas e locais defini-
dos e anunciados. O restante 
da tabela ainda depende da 
confirmação da participação 
de algumas equipes nas com-
petições nacionais e ajustes 
para encaixar com as tabelas 
dos campeonatos estaduais.  

Curitiba - Dando continuidade 
à reforma administrativa ini-
ciada em 2019, o Governo 
do Estado vai reestruturar a 
Paraná Esporte, responsável 
pela execução dos programas 
de incentivo à área esportiva 
e de lazer no Paraná. O Pro-
jeto de Lei 10/2022, assinado 
pelo governador Carlos Massa 
Ratinho Junior e encaminhado 
à Assembleia Legislativa nesta 
semana, propõe uma reformu-
lação nas competências da 
autarquia, para modernização 
e aprimoramento da Política 
Estadual de Esportes.

A nova legislação amplia 
as competências da entidade, 
criada em 1995, para otimizar 

o planejamento, organização, 
implementação da execução 
e monitoramento da Política 
Estadual de Esporte. As dire-
trizes preveem a promoção 
do esporte como instrumento 
de apoio à construção da cida-
dania, inclusão social, redução 
de desigualdades e vulnerabi-
lidade social.

“A reforma administrativa 
é o primeiro passo de um con-
junto de ações para potencia-
lizar as políticas de esporte no 
Estado”, afirma o diretor-presi-
dente da Paraná Esporte, Wal-
mir da Silva Matos. 

PROESPORTE
O projeto ajusta ainda 

alguns cargos da Paraná 
Esporte e também permite 
que a autarquia possa for-
malizar parcerias com entes 
públicos ou privados, além 
de receber patrocínio para a 
execução da Política Estadual 
de Esporte.

Outra ação importante do 
Estado na área é a ampliação 
de recursos de incentivo fis-
cal destinados ao esporte, em 
especial para o Programa Esta-
dual de Fomento e Incentivo ao 
Esporte (Proesporte). A lei de 
incentivo permite que o contri-
buinte destine parte do ICMS a 
projetos esportivos credencia-
dos pela Secretaria de Estado 
da Educação e do Esporte. 

Liga Futsal confirma primeiras rodadas
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Matinhos - Uma das mais tra-
dicionais competições espor-
tivas do Brasil está de volta. O 
Sesc Triathlon Caiobá chega 
a sua 33ª edição no dia 20 
de março, em Matinhos, lito-
ral paranaense. A prova, que 
engloba três modalidades 
esportivas: natação, ciclismo e 
corrida, deve reunir 1.400 atle-
tas de diversos estados do país 
e também estrangeiros.

Todas as largadas acon-
tecem na Praia Mansa, a par-
tir das 7h. As distâncias para 
as categorias Elite e Amador 
Olímpico são de 1.500 m de 
natação, 40 km de ciclismo 
e 10 km de corrida. Já para 
as categorias que compõem 
o Short Triathlon – Speed, 
Mountain Bike, Trabalhador 
do Comércio, PcD (Pessoas 
com Deficiência) e Reveza-
mento (trio), são de 750 m de 
natação, 20 km de ciclismo e 5 
km de corrida.

Foram adotados diversos 
protocolos sanitários para a 
retomada da competição, que 
devido às restrições impostas 
pela pandemia não foi reali-
zado em 2021. O simpósio téc-
nico será on-line, e a retirada 
dos kits será feita respeitando 
o distanciamento social, com 
a obrigatoriedade do uso de 
máscara e a disponibilização 
de totens com álcool em gel. 
Essas medidas também serão 
adotadas nas áreas de transi-
ção antes e após a prova.  

ADEUS MORORO

 Conhecido por ser um grande 
revelador de talentos no 

futebol de base de Foz do 
Iguaçu, o professor Ivan Mororo 

Alves faleceu ontem, vítima 
do efeito de duas paradas 

cardíacas na última sexta-feira. 
Ivan foi o responsável pela 

revelação do atacante Pepê, 
ex-Grêmio, e dos atacantes 

Safira e Marcelinho. Além de 
atuar na base, várias vezes ele 
assumiu como técnico interino 

do time profissional do Foz.  

Estado vai reestruturar Paraná 
Esporte e aprimorar políticas

 DIVULGAÇÃO

O Cascavel Futsal teve sua 
estreia confirmada para o dia 
26 de março, sábado, contra o 
Marreco, no Ginásio da Neva. 
Na segunda rodada o time vai 
até Umuarama, no dia 1º de 
abril, uma sexta-feira. A terceira 
rodada será em casa, no dia 16 
de abril, contra o Jaraguá. 

ESTADUAL
A estreia no estadual mos-

trou que o time não terá vida 
fácil contra os adversários. 
Apesar da vitória por 2 a 1, o 
time só conseguiu a virada no 
último lance da partida. “Foi 

um placar fascinante, espe-
cialmente pela forma como 
a equipe buscou o jogo. Nos 
deixa confiante. Vencer é fun-
damental. Acredito que na 
próxima partida vamos usar 
isso como aprendizado”, ava-
liou o técnico Cassiano Klein.  
O próximo compromisso da 
equipe será no sábado (19), às 
19h, no Ginásio da Neva, con-
tra o Guarapuava. 

Cascavel mostrou 
superação diante o 

Mariópolis com gol no 
último lance de jogo

Sesc Triathlon 
reúne elite no litoral
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JOGAM HOJE            COPA DO BRASIL – 2ª FASE
19h00 Real Noroeste  x  Juventude
21h30 Goiás  x  Criciúma

            PAULISTA – 6ª RODADA
20h30 Palmeiras  x  Corinthians

               LIBERTADORES – 3ª FASE
21h30 The Strongest  x  Universidad de Quito

        COPA SUL-AMERICANA – 1ª FASE
19h15 Antofagasta  x  Unión Española
19h15 Guaireña  x  Nacional-PAR
19h15 La Guaira  x  Hermanos Colmenarez
21h30 Guabirá  x  Jorge Willstermann
21h30 Junior Barranquilla  x  La Equidad
21h30	 9	de	Outubre		 x		 Delfin
21h30 Cerro Largo x   M. Wanderers

São Paulo - Nesta quinta-feira 
(17), Palmeiras e Corinthians 
vão entrar em campo para 
disputar o dérbi na 6ª rodada 
do Campeonato Paulista de 
2022. A bola vai rolar a partir 
das 20h30 (horário de Brasília) 
no Allianz Parque. Donos das 
melhores campanhas na clas-
sificação geral do campeonato, 
os times são, também, os líde-
res de seus respectivos grupos. 

A esquadra palestra de 
Abel Ferreira não sofreu uma 
derrota sequer na atual tem-
porada, somando 26 pontos, 
oito vitórias e dois empates, 
com o melhor aproveitamento 
geral da competição. Já o time 
de Vítor Pereira fatura, até 
então, 20 pontos, convertidos 
por meio de seis vitórias, dois 
empates e duas derrotas. 

O Timão também possui o 
segundo melhor rendimento em 
saldo de gols, atrás somente do 
próprio Palmeiras: o time da 
casa registou 14 tentos e sofreu 
um, enquanto o visitante 
balançou as redes 17 vezes e 

Clássico dos líderes no Paulistão

tomou 7 gols adversários.
“Eu costumo dizer: alguns 

jogos grandes, como clássicos, 
são jogos de xadrez, às vezes 
tem que mudar uma peça no 
momento exato para chegar 
ao gol. São duas grandes equi-
pes, clubes gigantescos, quem 
ganha com isso é o público que 

assiste ao jogo, tanto de casa 
quanto do estádio. Espero que 
a gente possa fazer um grande 
jogo e ganhar”, disse o meia 
Renato Augusto.

Do lado do Palmeiras, o 
meia Dudu analisou as pos-
siblidades do dérbi. “Sem-
pre difícil jogar contra o 

Corinthians. É uma equipe 
boa, que cresceu dentro da 
competição, estão fazendo 
bons jogos. Nosso time é muito 
forte, ainda mais em casa, 
esperamos o apoio da nossa 
torcida, com certeza quem for 
pro jogo vai dar o melhor pra 
vencermos”, falou. 
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São Paulo - O atacante 
Júnior Moraes é o novo 

reforço do Corinthians. O 
contrato assinado pelo joga-
dor de 34 anos tem validade 
até 31 de dezembro de 2023. 

“Estou muito feliz e prepa-
rado para vestir esta camisa. 

Espero ajudar a equipe 
ao máximo em busca dos 
resultados”, disse Moraes, 

ao site oficial do Timão.
Ele atuava desde 2018 no 
Shakthar Donetsk e tinha 
vínculo com o clube ucra-
niano até o fim de 2022. 

No último dia 7 de março, 
porém, a Fifa (Federação 
Internacional de Futebol) 

suspendeu jogadores e 
treinadores que estives-
sem em times de Rússia 

e Ucrânia dos respectivos 
contratos, em meio aos 

ataques militares russos no 
país vizinho, facilitando a 
ida do atleta ao Alvinegro. 

Belo Horizonte - Herói na clas-
sificação do América à fase de 
grupos da Copa Libertadores 
ao defender uma cobrança na 
decisão por pênaltis, Jailson 
relembrou que quase se aposen-
tou ao final da temporada pas-
sada. Na ocasião, o goleiro de 40 
anos questionou a continuidade 
da carreira depois de encerrar a 
longa passagem pelo Palmeiras, 
mas foi convencido pela esposa, 
Mônica, a dar continuidade à 
trajetória no futebol. 

“Tenho que agradecer a Deus 
por esse grupo do América, que 
é uma família. Eu estou muito 
feliz. Já posso dizer que faço 

parte da história do clube. Em 
dezembro, falei com a dona 
Mônica que pensei em parar de 
jogar bola, que queria deixar 
descansar e curtir a família. Ela 
ficou um pouco brava e disse 
que não, que Deus tinha um pro-
pósito e coisas boas para mim. 
Agora, vejo que ela está coberta 
de razão”, disse o goleiro ao 
desembarcar em BH.

A fase de grupos da Liber-
tadores paga US$ 1 milhão 
por jogo como mandante. Ao 
todo, portanto, os clubes que 
participam desta etapa garan-
tem aproximadamente R$ 15,3 
milhões em ganhos. 

Belo Horizonte - Não foi 
necessária a cláusula de 20 
jogos para que o contrato 
de Hulk no Atlético-MG fosse 
ampliado. Como parte da 
comemoração pelos 114 
anos de fundação (25 de 
março de 1908), o clube 
anunciou a renovação com o 
seu ídolo, até o fim de 2024, 
com chances de extensão 
até o fim de 2025. “Esse 
presente também é meu. 
Quando cheguei, fui muito 
bem recebido. Faço parte da 
massa atleticana, da famí-
lia Galo (...) Pode contar 
que vai ter muitos gols do 

homem aí, viu?”, postou nas 
redes sociais. 

Em entrevista, Hulk disse 
estar muito feliz com a reno-
vação. “Muito feliz de esten-
der o vínculo. Que possamos 
juntos seguir construindo a 
linda história, ganhar mais 
títulos. Muito grato por cari-
nho. Enquanto estiver aqui, 
vou dar o meu melhor, suar 
a camisa para dar alegrias à 
torcida”, comentou.

Hulk voltou aos treinos do 
Atlético nesta quarta-feira, 
após cinco dias de isolamento 
quando testou positivo para 
Covid-19 na última sexta-feira.  

Curitiba – A série de erros em 
lances considerados fáceis na 
partida entre Cianorte e Cori-
tiba, no último domingo, o árbi-
tro Cristian Gorski e o assistente 
Alessandro Mori foram afasta-
dos por tempo indeterminado. 
Na ocasião, eles anularam um 
gol legítimo dos donos da casa, 
além da reclamação de uma 
penalidade máxima não mar-
cada em favor do Coritiba. 

A dupla passará por uma 
reciclagem antes de ser esca-
lada novamente para os jogos. 
O assistente Vinicius Leandro 
Moreira Martins e o quarto 
árbitro David Herik Pinho não 
foram punidos.Porto Alegre – Apesar de ser 

apenas uma possibilidade, o 
Internacional deve estar com 
uma nova escalação para o 
clássico com o Grêmio pela 
semifinal do Gauchão. Como 
Moisés se recupera de uma 
lesão no joelho direito, Paulo 
Victor é o favorito para seguir 
como o lateral-esquerdo no 
Beira-Rio. Ainda que Medina 
tenha evitado confirmar a 
presença do lateral na coletiva 

após o empate em 1 a 1 com o 
Guarany de Bagé, a expectativa 
é que seja mantido o quarteto 
defensivo com Fabricio Bustos, 
Kaique Rocha e Víctor Cuesta.

Liziero, Edenilson, Taison e 
David, que não começaram em 
Bagé, participaram e estarão 
em campo. Apenas a lateral 
esquerda será modificada em 
relação à formação que iniciou 
na vitória por 1 a 0 sobre o Grê-
mio na primeira fase. 

Após fugir da 
Ucrânia, Júnior 
Moraes vai jogar 

pelo Timão

Inter pode mudar para a semifinal

Hulk fará mais duas 
temporadas no Galo FPF afasta 

árbitro das 
quartas do 
Paranaense

Técnico corintiano encara primeiro derbi desde que assumiu o Timão

Experiente Jailson coloca 
América na fase de grupos
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 No mês em que se come-
mora o Dia da Mulher, vale 
relembrar conquistas como o 
direito ao voto, a entrada no 
mercado de trabalho e a cada 
vez maior liderança profissional, 
em diversos setores. Contudo, 
viajar sozinha era um tabu e 
poucas mulheres se arriscavam. 
Pois bem, era! Pelo menos, no 
mercado de motorhomes, o que 
se vê é o aumento da procura de 
mulheres que querem adquirir 
seu próprio veículo e realizar 
suas viagens dos sonhos.

Conforme a tendência do 
motorhome foi se intensificando 
no país, o perfil de comprador 

também mudou e a mulher 
independente, com vontade de 
viver e descobrir novos rotei-
ros, com certeza, é um deles. Na 
Estrella Mobil, por exemplo, elas 
já são cerca de 30% do total da 
lista de compradores oficiais dos 
motorhomes, o que representa 
um aumento de 20% em compa-
ração ao início do ano passado.

Uma dessas compradoras é 
Gilka Reinert Ribas, que viu sua 
vida mudar após passar por 
graves problemas de saúde. 
Depois de enfrentar um câncer 
de mama e passar por um trans-
plante renal, resolveu reformar 
seu apartamento, inclusive, já 

O Fluo ABS é o novo scoo-
ter da Yamaha que chega para 
oferecer ao consumidor bra-
sileiro, modernidade de um 
jeito simples. Foi desenvolvido 
para quem busca se locomover 
com agilidade e praticidade, 
mas que espera algo a mais em 
acabamento, espaço, econo-
mia, segurança e tecnologia. É 
o mais completo e tecnológico 
modelo 125cc dentre as opções 
de scooters e cub existentes 
nesta cilindrada.

Seu visual é moderno, com 
linhas fluidas e harmônicas 
que trazem a qualidade japo-
nesa da Yamaha nos acaba-
mentos e detalhes.

O destaque fica para o farol 
em LED que tem maior ampli-
tude e potência de iluminação, 

Novo scooter da Yamaha chega em abril
tornando a condução noturna 
mais segura, além de oferecer 
maior durabilidade e menor 
consumo energético.

PESO E POTÊNCIA
A pilotagem ágil e divertida 

fica por conta do câmbio 100% 
automático associado ao baixo 
peso seco de 98 kg e motor 
monocilíndrico de quatro tem-
pos com capacidade de 125cc, 
sistema de injeção eletrônica, 
potência máxima de 9,5cv a 
8.000rpm e torque de 1,0 kgf.m 
a 5.500 rpm. Seu funcionamento 
é suave, com baixos níveis de 
vibração em todas as rotações.

CHASSI
Construído em aço tubular, o 

chassi que equipa o Fluo ABS foi 

O novo Fluo ABS traz 
uma ótima posição 
de pilotagem, boa 
acomodação para o 
garupa e amplo espaço 
sob o banco

 DIVULGAÇÃO

elaborado para oferecer resis-
tência, leveza e baixo centro de 
gravidade, garantindo notável 
agilidade e estabilidade. 

Para maior conforto, a balança 
da suspensão e motor trabalham 
integrados e são ligados ao chassi 
através de um link que, além de 
auxiliar no movimento do motor, 
também tem a função de minimi-
zar as vibrações.

PREÇO
O Fluo ABS estará dispo-

nível no início de abril ao 
preço público sugerido de 
R$ 13.390,00 + frete (exceto 
Estado de São Paulo), e terá 
três opções de cores: Racing 
Blue (Azul Metálico), Midinight 
Black (Preto sólido) e Branco 
Cristal (Branco Sólido).  

A marca Ram está comemo-
rando a inclusão da 1500 Lara-
mie no levantamento do Auto-
trader de Melhores Interiores de 
Carros Abaixo de US$ 50 mil para 
2022. Outro veículo da Stellantis 
que entrou na lista do site esta-
dunidense foi a minivan Chrysler 
Pacifica Limited.

A Ram 1500 Laramie 2022 
apresenta, como padrão, banco 
dianteiro dividido (40/20/40) com 
acabamento em couro e capaci-
dade para seis passageiros. O 
Autotrader citou o equilíbrio entre 
ousadia e elegância do interior da 
picape, observando também a 

característica mais marcante da 
cabine como a área central em 
forma de escudo, que abriga a tela 
sensível ao toque do Uconnect e 
vários comandos.

No mercado brasileiro, a Ram 
oferece a 1500 Rebel, versão supe-
rior à Laramie, entregando ainda 
mais recursos de luxo, conforto e 
tecnologia. Além de todo o espaço 
disponível, com acabamento de 
alto nível, o interior da Ram 1500 
Rebel se destaca por recursos 
como o sistema de áudio com 
cancelamento de ruídos exter-
nos e o exclusivo teto solar pano-
râmico, entre outros.

Que tal fazer uma doação para projetos sociais em vez de pagar Imposto de Renda? 
Parece interessante, né? Muita gente não sabe dessa oportunidade, mas é possível ajudar instituições 
filantrópicas, como o Hospital Pequeno Príncipe, de forma fácil e sem custo.

QUEM PODE DOAR?
Pessoas físicas que fazem sua declaração de Imposto de Renda pelo formulário completo.

COMO DOAR?
Durante a declaração de Imposto de Renda, no programa da Receita Federal, 
por meio do pagamento de um DARF de doação.

IR A PAGAR IR A RESTITUIR

O valor doado será subtraído da 
quantia a pagar.

O valor doado será somado à 
sua restituição.

Seu leão pode colorir a 
vida de muitas crianças
Doe seu Imposto de 
Renda para o Hospital 
Pequeno Príncipe

Apoio:

ATÉ
29 de

abril de   

2022
doepequenoprincipe.org.br
(41) 2108-3886            (41) 99962-4461

estava até com arquiteta pronta 
para começar as obras, quando 
percebeu que a vontade do 
seu coração era outra: queria 
mesmo era uma vida mais livre. 
Nesse momento, Gilka decidiu 
comprar uma Kombi, modelo 
Volkswagen Standard 1.4 (Flex) 
2012, e contratou a Estrella 
Mobil para customizá-la, do 
começo ao fim. Foi assim que 
foi criada a “Malvina” -- nome 
em homenagem à sua avó --, um 
carro branco e azul com design 
interno clássico que remete a 
uma casa de boneca, de tão 
aconchegante. 

Já Heloisa Mader Velloso, 
empresária da área de hospi-
talidade, sempre teve o sonho 
de ter seu próprio motorhome. 
Quando trabalhava na Flórida, 
nos Estados Unidos, fez sua pri-
meira viagem e teve a certeza 
de que era isso que queria para 
sua vida. Ao voltar ao Brasil, 
resolveu ir atrás de seu sonho e 
assim adquiriu o Rigel, montado 
em chassi sprinter da Mercedes 
Benz, que ganhará espaço dedi-
cado a seu gato, o Merlim. 

Mulheres se interessam mais por motorhomesQualidade da cabine da 
RAM 1550 é reconhecida

 DIVULGAÇÃO

A Ram 1500 
Laramie 

entrou na lista 
de Melhores 

Interiores de 
Carros Abaixo de 
US$ 50 mil para 

2022, do site 
Autotrader, 

dos EUA

DIVULGAÇÃOAs vendas de motorhomes para mulheres já 
chegam a 20% do mercado brasileiro
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RECUPERADORA 
DE RODAS

Av. Barão do Rio Branco, 1.202
Cascavel/PR - Fone: 9 9952.2360

A etapa de abertura da tem-
porada da Fórmula Truck, dis-
putada no dia 6 deste mês, em 
Cascavel, no Paraná, superou 
todas as expectativas. A opi-
nião é de Gilberto Hidalgo, pro-
motor e organizador da cate-
goria, destacando que a cidade 
abraçou a categoria.

Hidalgo ressalta que os 
pequenos problemas detec-
tados serão corrigidos para a 
segunda etapa, marcada para 
o dia 10 de abril, em Guaporé, 
no Rio Grande do Sul. “Casca-
vel nos recebeu muito bem, 
o público compareceu e os 
pilotos se esforçaram muito 
para colocar seus carros na 
pista. Fizeram um bom traba-
lho. Os caminhões estão bem 
montados, seguros, com belo 
visual e as duas corridas foram 

Paranaense é líder na Copa São Paulo
Com o quarto lugar conquistado sábado, no Kartódromo de Interlagos, 
o paranaense Guilherme Moleiro mantém a liderança da categoria 

Cadete na Copa São Paulo Light de Kart. Ele passa a somar 18 pontos, 
uma a mais do que João Bonadimann e Raphael Gebara, que dividem 
a vice-liderança, com 17 pontos cada. A terceira etapa está marcada 

para o dia 2 de abril, novamente no Kartódromo de Interlagos.  

Dal Pizzol
O catarinense Davi Dal Pizzol 

participará dos treinos coletivos 
do Campeonato Paranaense de 
Velocidade, no próximo domingo, 
no Autódromo Zilmar Beux, em 
Cascavel. O certame estadual terá 
a sua abertura nos dias 9 e 10 de 
abril, no circuito cascavelense. 

Mundial 
A temporada 2022 do 

Campeonato Mundial de 
Endurance, o FIA WEC, será 
aberta nesta sexta-feira (18), 
com a disputa das 1000 Milhas 
de Sebring, prova que será 
disputada no tradicional circuito 
de Sebring, nos Estados Unidos. 
A corrida marcará também o 
início do sexto ano de parceria 
do piloto brasileiro André Negrão 
com a Alpine, equipe que, pelo 
segundo campeonato consecutivo, 
disputará a classe dos Hypercars, 
a mais importante do campeonato.

Stock Car terá 70ª largada em Goiânia 
Capital de Goiás e uma das principais metrópoles do Brasil, Goiânia sempre foi uma 

praça muito importante para a Stock Car Pro Series. Presente no calendário da categoria 
desde a primeira temporada, em 1979, o Autódromo Internacional Ayrton Senna vai se 

tornar o segundo que mais recebeu corridas na história da competição no próximo domingo, 
data da segunda etapa da temporada 2022. Com presença de público pela primeira vez 

desde o início da pandemia, há dois anos, Goiânia vai sediar sua 70ª prova da Stock Car.
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Rafael Paiva estará no Metropolitano
Rafael Paiva, da equipes 

Atlas Ferro Velho, estará no 
Campeonato Metropolitano 
de Kart de Cascavel deste ano. 
No ano passado ele preferiu se 
auto-impor uma quarentena 
ao longo de toda a tempo-
rada para diminuir os riscos 
de contrair Covid-19 e apro-
ximar seus filhos gêmeos 
recém nascidos da doença.

Rafael irá disputar a cate-
goria F-4 A e se mostra con-
fiante. “O campeonato será 
disputadíssimo porque os 
pilotos investiram em equi-
pamento e têm treinado pra-
ticamente todos os fins de 
semana. Estou preparado e 

Rafael Paiva espera 
começar a temporada 

com pódio na 
categoria F-4 A  

TIAGO GUEDES

espero iniciar a temporada 
com pódio”, acentua o piloto 
da equipe Atlas Ferro Velho.

A abertura do Campeonato 
Metropolitano de Cascavel será 
no dia 26 deste mês, no Kartó-
dromo Delci Damian. As cate-
gorias com motores sortea-
dos serão Mirim, Cadete, F-4 
Baton, F-4 Júnior, F-4 A e F-4 B. 
Já as categorias com motores 
próprios serão F-4 Light, 125 
Sprinter e 125 Máster. 

Fórmula Truck supera as expectativas
na abertura da temporada em Cascavel
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bem disputadas. Mesmo 
com o calor, foram poucas 
quebras. É isso que quere-
mos, uma categoria barata é 

competitiva”, frisa Hidalgo.
Hidalgo vislumbra a etapa 

de Guaporé mais empolgante. 
“A prova de Guaporé será bem 

melhor e cada etapa será 
melhor do que a anterior. O 
número de pilotos também 
irá crescer é queremos encer-
rar a temporada no dia 4 de 
dezembro, em Cascavel, com 
32 caminhões no grid. Estou 
ansioso para chegar a Guaporé 
e queremos ver o autódromo 
lotado, com pessoas acam-
pando”, ressalta Hidalgo.  

Gilberto Hidalgo está satisfeito com prova de Cascavel e quer 
ver o autódromo de Guaporé lotado no dia 10 de abril
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